
As prioridades e in-
vestimentos do Go-
verno do Estado

previstos no Orçamento de
2016 foram questionados
pelo líder da Oposição,
Sílvio Costa Filho (PTB),
na Reunião Plenária de
ontem. O deputado pediu
explicações sobre a exe-
cução do ajuste fiscal
anunciado no início do
ano, e questionou a capaci-
dade do Executivo em
investir R$ 2,5 bilhões no
próximo ano, conforme
previsto no Projeto da Lei
Orçamentária Anual (LOA),
que tramita na Assembleia.

“O Governo apresentou
um choque de gestão que
representaria cerca de R$
940 milhões de economia
nos gastos, mas a informa-
ção que temos é que esses
cortes não chegaram a
metade disso. É impossível
que o Estado economize
R$ 450 milhões nos dois
meses que restam do ano”,
avaliou o petebista. “Preci-
samos que o Executivo di-
ga quanto vai ser reduzido

em 2015, quanto deixará
em restos a pagar, e o que
realmente vai investir em
2016”, questionou. 

“Na visita ao Sertão do
Moxotó, detectamos oito
obras inacabadas e, em todo
o Estado, há quase 200
obras paralisadas. No lugar

de anunciar novas ações, o
Governo deveria entregar o
que prometeu”, considerou
Costa Filho. Em aparte, Jú-
lio Cavalcanti (PTB) se jun-
tou ao líder de bancada:
“Nesse momento em que o
governador anuncia novas
ações, obras importantes,

como a estrada do Vale do
Catimbau, em Buíque, se-
guem paradas”. 

Na tribuna, Costa Filho
também pediu atenção da
Comissão de Finanças para
o pacote de 21 emendas
apresentadas pela Oposição
ao Orçamento do Estado.

Tais emendas relocam para
a área da Saúde cerca de R$
50 milhões que estão pre-
vistos na LOA para gastos
com propaganda, consulto-
rias, terceirizações e outras
despesas. 

Em aparte, o deputado
Augusto César (PTB) res-

saltou a importância da
transferência de verbas para
o setor, lembrando que o
Hospital Regional de Arco-
verde já foi referência de
bom atendimento e, hoje, é
motivo de preocupação para
a população local. 
RESPOSTA DO GOVERNO -
O segundo vice-líder do Go-
verno, Tony Gel (PMDB),
comentou que a Oposição
“faz esforço para desestabi-
lizar uma administração que
tem conduzindo o Estado
com relativa tranquilidade”.
O parlamentar pontuou que
vivemos num sistema fede-
rativo e que, portanto, sofre-
mos consequências do cená-
rio nacional. “A Oposição
precisa ter uma visão global
sobre a economia do Brasil
em suas críticas”, ressaltou.

No caso da saúde, Tony
Gel ressaltou o corte de
mais de R$ 12 bilhões no
Orçamento da União só para
essa área. “Não dá para cul-
par apenas os estados, pois a
gestão do setor envolve as
três esferas de Poder”, con-
siderou.

Doze dias após ir à tri-
buna para revelar preocupa-
ção com o crescimento da
dívida de custeio do Estado,
que atingiu a cifra de R$
645,9 milhões no final do
último mês de outubro, a
deputada Priscila Krause
(DEM) voltou a se pronun-
ciar sobre o tema na Reu-
nião Plenária de  ontem.
Desta vez, a parlamentar re-
percutiu a afirmação do go-

vernador Paulo Câmara,
veiculada, hoje, em matéria
da imprensa local, de que o
Estado deverá pagar a todos
os seus fornecedores até o
final de 2015.

O governador ressaltou,
ainda, que pretende terminar
o ano deixando menos res-
tos a pagar do que em 2014.
“Recebo com satisfação es-
se compromisso do chefe do
Executivo, reafirmando meu

comprometimento em conti-
nuar acompanhando os em-
penhos e liquidações e o que
realmente será pago”, a-
nunciou. Para a democrata,
o efetivo pagamento dessas
despesas será importante
para a economia do Estado
e, também, para preservar a
saúde financeira das em-
presas e dos profissionais
que prestam serviço ao Go-
verno.

O montante da dívida de
custeio apresentado pela
parlamentar refere-se aos
gastos do Executivo com
fornecimento de material e
prestação de serviços, os
quais foram empenhados e
liquidados, mas ainda não
efetivamente pagos. O va-
lor, retirado do Portal da
Transparência, é 102%
maior do que o verificado
até outubro de 2014.
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A deputada Teresa Leitão
(PT) questionou, ontem, o
Projeto de Lei nº 42/2015, de
autoria da Prefeitura do
Recife, que tramita na Câ-
mara Municipal, estabele-
cendo uma sistemática para a
nomeação de dirigentes de
escolas em tempo integral e
semi-integral diferente da
aplicada nas demais unidades
da rede municipal de ensino
da capital.   “Os professores
foram surpreendidos, pois a
proposta altera as leis mu-
nicipais nº  16.520/1999 e nº
17.950/2013, que definem a
eleição direta para diretor e
vice-diretor”, explicou.

Ela destacou o acréscimo
do artigo 4º na lei municipal
17.950, a partir do qual a es-
colha dos gestores das es-
colas em tempo integral e se-
mi-integral se daria por in-
dicação do secretário munici-
pal de Educação para nomea-
ção pelo prefeito. Também
nesse item fica estabelecida a
cessão do mandato da equipe
gestora em exercício nas
unidades que já adotaram ou

vierem a ser convertidas para
esses modelos. “Com isso, se
excluirá o processo de esco-
lha democrática que a lei pre-
via. Isso é um ataque à demo-
cratização da gestão, que é
uma das metas do Plano Na-
cional de Educação”, frisou.

A petista também questio-
nou outros pontos do PL.
“Parece que não há inquérito
administrativo na prefeitura,
porque o projeto diz que
diretor e vice-diretor que des-
cumprirem a determinação da
Secretaria de Educação serão
dispensados da função por
ato do prefeito”, observou.

Ela criticou ainda a amplia-
ção da carga horária do pro-
fessor que exercer a função
de coordenador pedagógico
para 270 horas-aulas.

Teresa ainda é contrária ao
pedido de “regime de ur-
gência” solicitado pelo Exe-
cutivo municipal na trami-
tação da matéria, no que rece-
beu apoio da deputada Pris-
cila Krause (DEM). “Essa
questão se tornou corriqueira.
É muito ruim mudar um
processo como esse sem uma
discussão mais aprofundada”,
pontuou a democrata em
aparte. 
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OPlenário da Assem-
bleia Legislativa a-
provou, ontem, em

Primeira Discussão, o Pro-
jeto de Lei Ordinária n°
424/2015, que obriga a per-
manência de um médico ve-
terinário em local de exi-
bição ou exposição de ani-
mais, durante todo o evento.
De autoria do deputado Ri-
cardo Costa (PMDB), a pro-
posta foi aprovada nos
termos de um substitutivo da
Comissão de Justiça, que
estabeleceu penalidades para
os casos de descumprimento.

Na justificativa da propo-
sição, Costa ressalta a ne-

cessidade de assegurar o
bem-estar e a proteção à
saúde dos animais, preve-
nindo, especialmente, le-
sões e traumas no transpor-
te. A matéria foi elaborada
após consultas a órgãos co-
mo a Agência de Defesa e
Fiscalização Agropecuária
de Pernambuco (Ada-
gro/PE), Conselho Regional
de Medicina Veterinária,
Sindicato dos Médicos Ve-
terinários de Pernambuco e
Sociedade Pernambucana
de Medicina Veterinária.

Conforme a proposição,
se a legislação for descum-
prida, o responsável pode

ser punido com advertência,
e, caso seja autuado nova-
mente, com multas que va-
riam de R$ 1 mil a R$ 5 mil.  

Se for aprovado em Se-
gunda Discussão e em Re-
dação Final, o projeto será
encaminhado ao Governo
do Estado para sanção. Pos-
teriormente, caberá ao Con-
selho Regional de Medicina
Veterinária determinar, em
regulamentação própria, a
quantidade de profissionais
necessários conforme a
quantidade e porte dos ani-
mais, assim como o tipo, o
tamanho e a duração de ca-
da evento.

Matéria foi acatada pelo Plenário, em Primeira Discussão

PPrreesseennççaa  ddee  vveetteerriinnáárriiooss
eemm  eexxppoossiiççõõeess  éé  aapprroovvaaddaa

TERESA - “Ataque à democratização da gestão escolar”

ROBERTO SOARES

OBJETIVO - Assegurar o bem-estar e a proteção à saúde dos animais

ROBERTO SOARES

Mudança  na  escolha  de  gestores  da
rede  de  ensino  do  Recife  é  criticada

Educação

O ato em prol do desarma-
mento, realizado no Palácio
do Campo das Princesas, na
manhã de ontem, ganhou re-
percussão, à tarde, no Plená-
rio da Assembleia. A inicia-
tiva teve o objetivo de reunir
os que são contra o Projeto de
Lei nº 3.722/2012, que tra-
mita na Câmara Federal e
visa aliviar as exigências para
a compra de armas de fogo e
munições. O encontro reuniu
autoridades de todo o País
pela preservação do Estatuto
do Desarmamento, entre eles
o senador Renan Calheiros
(PMDB-AL), o ministro da
Justiça, José Eduardo Cardo-
zo (PT-SP), o secretário de
Segurança Pública do Rio de
Janeiro, José Mariano Beltra-
me, além do governador Pau-
lo Câmara (PSB) e membros
da bancada federal de Per-
nambuco.

Para o primeiro vice-lí-
der do Governo na Alepe,
deputado Lucas Ramos, foi
um “momento histórico”,
que reforçou o pioneirismo
de Pernambuco nos temas
de interesse nacional. “O

Brasil não precisa colocar
um revólver na cintura. A
destruição do Estatuto do
Desarmamento só interessa
à indústria bélica, que ven-
derá pistolas, balas e fuzis a
200 milhões de pessoas”,
afirmou.

Miguel Coelho (PSB)
lembrou que os anos de su-
cesso do Pacto Pela Vida se
deveram à retirada de circu-
lação de mais de 8 mil armas
no Estado. “Outros governos
também precisam levar à
frente esse debate”, ressaltou.

Segundo vice-líder do Gover-
no, Tony Gel (PMDB) decla-
rou “total apoio à luta contra
a violência e a favor do desar-
mamento”.

Teresa Leitão (PT) elogiou
a inspiração “suprapartidária”
que motivou o ato. “Todos
devemos fazer parte dessa
cruzada pela paz”, comentou.
Para João Eudes (PRP), a
mobilização trouxe Pernam-
buco para o centro do debate.
“Brigar pelo desarmamento é
brigar em favor dos cidadãos
de bem”, observou.

INICIATIVA - Encontro aconteceu na sede do Executivo

ROBERTO SOARES

Ato  a  favor  do  desarmamento
recebe  apoio  de  parlamentares

Mobilização

O Hospital do Câncer de
Pernambuco (HCP), institui-
ção procurada por mais da
metade das pessoas com a
doença no Estado, recebeu
homenagem na Assembleia
Legislativa, nesta segunda
(23), pelos 70 anos de funda-
ção. Nascida em 1945, a or-
ganização filantrópica res-
ponde hoje por 80% das
cirurgias de cabeça e pescoço
em Pernambuco, além de
realizar 60% dos atendimen-
tos de mama no Estado. A
solenidade aconteceu a reque-
rimento da deputada Simone
Santana (PSB).

O deputado Clodoaldo
Magalhães (PSB), que presi-
diu a cerimônia, lembrou que
o HCP é o quinto hospital no
Brasil em cirurgias oncoló-
gicas. “Ainstituição enfrentou
forte crise nos anos 2000, mas
iniciativas do Governo do
Estado contribuíram para mu-

dar o quadro negativo da uni-
dade e impor eficiência na
gestão”, descreveu.

Simone Santana destacou
o esforço dos grupos voluntá-
rios no hospital, atraídos, se-
gundo a parlamentar, pela se-
riedade do trabalho executado
na organização. “A rede de
voluntárias e voluntários é a
alma do HCP, uma das ins-
tituições mais admiradas pelo

povo pernambucano”, disse.
A deputada entregou placa
comemorativa ao superin-
tendente-geral da unidade, o
médico Hélio Fonseca. 

Para o gestor, a credibi-
lidade reconquistada demons-
tra o compromisso e a capaci-
dade técnica do Hospital do
Câncer. “O HCP é orgulho e
patrimônio de Pernambuco”,
declarou.

INSTITUIÇÃO - HCP realiza 60% dos atendimentos de mama

GIOVANNI COSTA

HHoossppiittaall  ddoo  CCâânncceerr  rreecceebbee  hhoommeennaaggeemm
ppeellooss  7700  aannooss  ddee  ffuunnddaaççããoo

Reunião Solene
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ATO Nº 602/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso Xll, do Art. 64 do Regimento Interno, tendo
em vista o contido no Requerimento nº 054053/2015, no Ofício nº
134/2015 do Departamento de Gestão Funcional e, nos Pareceres
nº 1103/2015 da Procuradoria Geral, e nº 8/2015 da Mesa
Diretora, em reunião realizada no dia 04 de novembro de 2015,
RESOLVE: aposentar FERNANDO ANTÔNIO FERREIRA DA
SILVA, matrícula nº 503, Analista Legislativo, Especialidade:
Consultoria Legislativa, do Quadro de Pessoal Permanente deste
Poder Legislativo, com fundamento no disposto no Art. 3º, da
Emenda Constitucional nº 47/2005, com proventos integrais.

Sala Torres Galvão, 23 de novembro de 2015.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

Centésima Trigésima Sétima Reunião Ordinária da Primeira
Sessão Legislativa Ordinária da Décima Oitava Legislatura,
realizada em 24 de novembro de 2015, às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Primeira Discussão do Projeto de Lei Complementar n°
443/2015
Autor: Ministério Público

Altera o caput do art. 11 da Lei Complementar nº 12, de 27 de
dezembro de 1994, que dispõe sobre a organização, as
atribuições e o Estatuto do Ministério Público de Pernambuco.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

Votação Nominal

Quórum para Aprovação: Maioria Absoluta

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/09/2015

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 88/2015
Autora: Deputada Socorro Pimentel

Altera o art. 11 da Lei nº 14.921, de 11 de março de 2013, que
institui o Fundo Estadual de Apoio ao Desenvolvimento Municipal
– FEM.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª, 4ª, 5ª, 7ª e 9ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 19/03/2015

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 367/2015
Autor: Deputado Henrique Queiroz

Institui, no Calendário de Eventos do Estado de Pernambuco, a
Semana Estadual de Prevenção e Combate ao Câncer de Pele, e
dá outras providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª, 5ª e 9ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/08/2015

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2015 ao Projeto de
Lei Ordinária n° 302/2015
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Deputado Aluísio Lessa

Estabelece a obrigatoriedade de realização de manutenção semestral
nos veículos de transporte escolar, a fim de garantir a segurança dos
alunos das escolas municipais do Estado de Pernambuco.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª e 11 Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 23/09/2015

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 361/2015
Autor: Deputado Miguel Coelho

Confere ao Município de Petrolina o Título de Capital
Pernambucana do Sertão do São Francisco.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 13/08/2015

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária
Desarquivado n° 2153/2014
Autor: Dep. Antônio Moraes
Desarquivado através do Requerimento nº 107/2015

Dispõe sobre a autorização e regulamentação da venda e o
consumo de bebidas alcoólicas em eventos esportivos, estádios e
arenas desportivas no Estado de Pernambuco.

Com Emenda Modificativa nº 01 de autoria da Comissão de
Constituição, Legislação e Justiça

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 6ª e 12ª Comissões 

Pareceres contrários das 9ª e 11ª Comissões

DIÁRIO OFICIAL DE - 26/02/2015

Discussão Única da Indicação n° 2834/2015
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins

Apelo ao Governador do Estado no sentido de destinar recursos
da “Operação Reconstrução” para a reconstrução de uma Igreja,
no município de Água Preta, atingido pelas enchentes no ano de
2010.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/11/2015

Discussão Única da Indicação n° 2835/2015
Autora: Dep. Priscila Krause

Apelo ao Presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza
Urbana do Recife (EMLURB) no sentido de que seja realizado o
serviço de capinação da Rua Dr. Guimarães Campos, no bairro da
Estância na cidade do Recife, bem como do campo de futebol na
própria comunidade.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/11/2015

Discussão Única da Indicação n° 2836/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador do Estado e
ao Secretário de Educação no sentido de incluírem nas metas do
projeto: Expansão da Oferta de Bibliotecas Públicas, o
município de Surubim.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/11/2015

Discussão Única da Indicação n° 2837/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador do Estado e
o Secretário de Saúde no sentido de incluírem nas metas do
Programa Vigilância em Saúde, a cargo da referida secretaria,
na atividade: Fortalecimento das Ações de Prevenção e
Tratamento das Doenças Sexuais transmitidas, bem como
Hepatites Virais e Sífilis Congênita, o município de Olinda.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/11/2015

Discussão Única da Indicação n° 2838/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador do Estado
ao Secretário de Educação do Estado no sentido de incluírem nas
metas da atividade: Ampliação do Programa Escola Aberta, o
município de Alagoinha.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/11/2015

Discussão Única da Indicação n° 2839/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador do Estado e
ao Secretário de Saúde no sentido de reforçarem as ações do
Projeto: Estruturação da Assistência Domiciliar do SUS, no
município de Trindade.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/11/2015

Discussão Única da Indicação n° 2840/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador do Estado e
ao Secretário de Educação no sentido de reforçarem as ações do
Projovem-Urbano, no município de Lagoa dos Gatos.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/11/2015

Discussão Única do Requerimento n° 1431/2015
Autor: Dep. Henrique Queiroz

Voto de Aplausos ao Prefeito da Cidade de Sertânia, Sr. Gustavo
Maciel Lins de Albuquerque e ao Secretário de Igualdade Racial,
Dr. José Everaldo Cardoso Gondim, pela passagem da Semana
da Consciência Negra.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/11/2015

ATA DA CENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUINTA REUNIÃO PLENÁ-
RIA ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDI-
NÁRIA DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA, REALIZADA EM 19
DE NOVEMBRO DE 2015

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS GUILHERME UCHOA, TONY
GEL, DIOGO MORAES E ODACY AMORIM

AO DÉCIMO NONO DIA DO MÊS DE NOVEMBRO DO ANO DE
DOIS MIL E QUINZE, ÀS DEZ HORAS, NO PLENÁRIO DO
PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS
AGLAILSON JÚNIOR, ALUÍSIO LESSA, ÁLVARO PORTO,
ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO MORAES, BISPO OSSÉSIO
SILVA, BOTAFOGO, DIOGO MORAES, DR. VALDI, EDILSON
SILVA, ERIBERTO MEDEIROS, EVERALDO CABRAL,
GUILHERME UCHOA, HENRIQUE QUEIROZ, JOÃO EUDES,
JOAQUIM LIRA, JOEL DA HARPA, LUCAS RAMOS,
MARCANTÔNIO DOURADO, ODACY AMORIM, PRISCILA
KRAUSE, PROFESSOR LUPÉRCIO, ROGÉRIO LEÃO,
ROMÁRIO DIAS, SÍLVIO COSTA FILHO, SIMONE SANTANA,
SOCORRO PIMENTEL, TONY GEL, VINÍCIUS LABANCA,
WALDEMAR BORGES E ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO
SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ADALTO SANTOS, ANDRÉ
FERREIRA, AUGUSTO CÉSAR, BETO ACCIOLY, CLAUDIANO
MARTINS FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, EDUÍNO BRITO,
FRANCISMAR PONTES, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI,
JULIO CAVALCANTI, MIGUEL COELHO, PASTOR CLEITON
COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAQUEL LYRA, RICARDO
COSTA, RODRIGO NOVAES E TERESA LEITÃO,
ENCONTRANDO-SE LICENCIADOS OS DEPUTADOS
ALBERTO FEITOSA, LULA CABRAL E NILTON MOTA,
CONSTATADO O QUÓRUM REGIMENTAL, O SENHOR
PRESIDENTE, DEPUTADO GUILHERME UCHOA, DECLARA
ABERTA A REUNIÃO. OCUPAM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-
SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS
ALUÍSIO LESSA E LUCAS RAMOS, RESPECTIVAMENTE. O
SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DAS
ATAS DAS REUNIÕES PLENÁRIAS REALIZADAS NO DIA
DEZOITO DE NOVEMBRO DO CORRENTE ANO, APÓS A QUAL
O SENHOR PRESIDENTE AS SUBMETE À DISCUSSÃO E À
VOTAÇÃO, QUE, APROVADAS, SÃO ENVIADAS À
PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO
PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE, APÓS A QUAL É
ENVIADO À PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA
O PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO
DEPUTADO EDILSON SILVA, QUE REPERCUTE PORTARIA DA
EMLURB QUE VISA A REGULAMENTAR A UTILIZAÇÃO DOS
PARQUES NA CAPITAL DESTE ESTADO, PORÉM CRITICA O
FATO DE O TERMO “PROIBIR” TER SIDO UTILIZADO
DEZESSETE VEZES E FRISA QUE A PORTARIA PARECE
PRETENDER BUROCRATIZAR A QUESTÃO. O SENHOR
PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO DIA, EM QUE SÃO
APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA OS PARECERES DE
REDAÇÃO FINAL NS. 1470/2015 A 1473/2015, QUE OFERECEM

REDAÇÃO FINAL AOS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NS.
409/2015, 533/2015, 557/2015 E 658/2015; SÃO APROVADOS
EM SEGUNDA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.
272/2015, COM EMENDA SUPRESSIVA N. 1 E COM EMENDA
MODIFICATIVA N. 2, ALÉM DOS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA
NS. 333/2015 E 441/2015, ESTE COM EMENDA MOFICIATIVA N.
1; É APROVADO EM PRIMEIRA DISCUSSÃO O PROJETO DE
LEI ORDINÁRIA N. 495/2015; SÃO APROVADAS EM
DISCUSSÃO ÚNICA AS INDICAÇÕES NS. 2807/2015 A
2827/2015 E OS REQUERIMENTOS NS. 1410/2015 A 1426/2015.
O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA TEMPO DE
COMUNICAÇÃO DE LIDERANÇAS E CONCEDE A PALAVRA AO
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO, QUE REVELA A SUA
PREOCUPAÇAO COM O AUMENTO GENERALIZADO DA
VIOLÊNCIA NO ESTADO DE PERNAMBUCO E QUESTIONA A
MOTIVAÇÃO NA ALTERAÇÃO DE COMPOSIÇÃO DA CÚPULA
DO COMANDO DA POLÍCIA MILITAR DESTE ESTADO. O
DEPUTADO EDILSON SILVA REPISA OS ARGUMENTOS
DEDUZIDOS PELO ORADOR ANTERIOR E CHAMA A ATENÇÃO
PARA A REALIZAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE ESTE
TEMA, BEM COMO REGISTRA QUE SE VIVE A SEMANA DA
CONSCIÊNCIA NEGRA E LAMENTA O QUADRO DE RACISMO
EXISTENTE HOJE EXPERIMENTADO NA REALIDADE
BRASILEIRA. O DEPUTADO WALDEMAR BORGES REFUTA AS
ALEGAÇÕES DEDUZIDAS PELO LÍDER DA OPOSIÇÃO,
CONTRASTA DADOS APRESENTADOS E INFORMA QUE AS
MUDANÇAS REALIZADAS NO ÂMBITO DA POLÍCIA MILITAR
SÃO CORRIQUEIRAS E FAZEM PARTE DA ADMINISTRAÇÃO.
ASSUME APRESIDÊNCIA O DEPUTADO TONY GEL. ASSUME A
PRESIDÊNCIA O DEPUTADO DIOGO MORAES. O SENHOR
PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO
HENRQUE QUEIROZ, QUE SOLICITA VOTO DE APLAUSO AO
SENHOR PREFEITO DE SERTÂNIA PELA CRIAÇÃO DA
SECRETARIA DE IGUALDADE RACIAL. O SENHOR
PRESIDENTE SUSPENDE A REUNIÃO POR CINCO MINUTOS
PARA O INGRESSO DOS CONVIDADOS NO PLENÁRIO PARA
O GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL PARA DEBATER A
SITUAÇÃO DA SAÚDE NO ESTADO DE PERNAMBUCO:
PAPEL, DIREITOS E DEVERES DA SOCIEDADE CIVIL VS.
PAPEL, ATRIBUIÇÕES E RESPONSABILIDADE DO ESTADO,
DE ACORDO COM O REQUERIMENTO N. 1189/2015 DE
AUTORIA DO DEPUTADO ODACY AMORIM. O SENHOR
PRESIDENTE ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL E
CONVIDA A COMPOR A MESA DOS TRABALHOS: A SENHORA
ENFERMEIRA GIOVANA MASTRANGELI, PRESIDENTE DO
CONSELHO REGIONAL DE ENFERMAGEM; A SENHORA
ZENILDA LIMA, MEMBRO DA COMISSÃO DE CONTROLE
SOCIAL DO FÓRUM PERNAMBUCANO DE SAÚDE; SENHOR
MONTE ZUMBA PINTO, REPRESENTANTE DO CONSELHO
GESTOR DO HOSPITAL DA RESTAURAÇÃO; O SENHOR
EGENILDO DE SOUZA, PROCURADOR-GERAL DA
ASSOCIAÇÃO DOS OSTOMISADOS DE PERNAMBUCO. O
SENHOR PRESIDENDE DISCURSA SOBRE O TEMA E REVELA
O QUADRO DA SAÚDE EXPERIMENTADO NO ESTADO. O
SENHOR PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO
ODACY AMORIM, QUE REVELA UMA SÉRIE DE
ESPECIFICIDADES TOCANTES À SAÚDE NO ESTADO,
INCLUSIVE SOBRE O TEMA DA MICROCEFALIA, ASPECTOS
REFERENTES À AUSÊNCIA DE CONVOCAÇÃO DOS
CONCURSADOS. O DEPUTADO ODACY AMORIM ASSUME A
PRESIDÊNCIA E CONCEDE A PALAVRA À SENHORA GIOVANA
MASTRANGELI, QUE REVELA AS ÁREAS DE ATUAÇÃO E
CONCENTRÇÃO DE INTERESSES DO RESPECTIVO
CONSELHO DE ENFERMAGEM. O SENHOR PRESIDENTE
REGISTRA PRESENÇAS, CONVIDA A SENHORA ANA
CAROLINA ALMEIDA, COORDENADORA DA SECRETARIA
ESTADUAL DE SAÚDE, E CONCEDE A PALAVRA À ZENILDA
LIMA, MEMBRO DA COMISSÃO DE CONTROLE SOCIAL DO
FÓRUM PERNAMBUCANO DE SAÚDE, QUE CHAMA A
ATENÇÃO DOS EQUÍVOCOS COMETIDOS PELA GESTÃO
ESTADUAL NO CAMPO DA SAÚDE. O SENHOR PRESIDENTE
CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR MONTE ZUMBA PINTO,
REPRESENTANTE DO CONSELHO GESTOR DO HOSPITAL DA
RESTAURAÇÃO, QUE REVELA A SUA EXPERIÊNCIA PRÁTICA,
BEM COMO A SUA PREOCUPAÇÃO COM A DETERIORAÇÃO
OCORRIDA NO TRATAMENTO OFERECIDO PELO HOSPITAL.
O SENHOR EGENILDO DE SOUZA, PROCURADOR-GERAL DA
ASSOCIAÇÃO DOS OSTOMISADOS DE PERNAMBUCO,
REVELA AS NEGATIVAS PELO GOVERNO DO ESTADO NOS
ÚLTIMOS QUATRO MESES AOS PORTADORES E OSTOMIA,
QUE SE TRATA DE CONDIÇÃO A MERECER ATENÇÃO NESTE
PARTICULAR. O SENHOR PRESIDENTE CONCEDE A
PALAVRA AO SENHOR ERMIAS VELOSO DO FÓRUM
PERNAMBUCANO DE SAÚDE A REALIZAR APRESENTAÇÃO
ACERCA DA SITUAÇÃO DA SAÚDE EM PERNAMBUCO COM A
UTILIZAÇÃO DE RECURSOS VISUAIS. O SENHOR
PRESIDENTE REGISTRA PRESENÇAS, CONVIDA O SENHOR
SILENO BARROS, PRESIDENTE DO CONSELHO REGIONAL
DE FISIOTERAPIA, PARA COMPOR A MESA, INFORMA A
IMPOSSIBILDIADE DE CONCEDER A PALAVRA A TODOS OS
PRESENTES QUE SE INSCREVERAM, BEM COMO CONCEDE
A PALAVRA À SENHORA LUDMILA OUTTES, ENFERMEIRA
REPRESENTANTE DO MOVIMENTO LUTA DE CLASSES, QUE,
ENQUANTO APROVADA NO ÚLTIMO CONCURSO REALIZADO,
CHAMA A ATENÇÃO PARA A FALTA DE QUALQUER
PRETENSÃO DE CONVOCAÇÃO. A SENHORA VANESSA
MELO, ENFERMEIRA, REVELA O PERIGO REPRESENTADO
POR ESTE MODELO DE PRIVATIZAÇÃO DO SISTEMA ÚNICO
DE SAÚDE E OS PREJUÍZOS CAUSADOS À POPULAÇÃO. O
SENHOR PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR
SILENO BARROS, QUE INFORMA DO CUMPRIMENTO DE
MAIS UMA ETAPA DE LUTA NO SENTIDO DE FISCALIZAÇÃO
COM RELAÇÃO AO ORÇAMENTO ESTADUAL NA ÁREA DE
SAÚDE. O SENHOR PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO
SENHOR CARLOS FREITAS, QUE INFORMA DE ATIVIDADES
DE FISCALIZAÇÃO REALIZADAS NO CORRENTE SEMESTRE,
REPERCUTE INCONSISTÊNCIAS E UMA SÉRIE DE
SITUAÇÕES INJUSTIFICÁVEIS. O SENHOR PRESIDENTE
DISCURSA SOBRE O TEMA, REGISTRA PRESENÇAS E
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CONCEDE A PALAVRA À SENHORA ANA CAROLINA ALMEIDA,
REPRESENTANTE DA SECRETARIA ESTADUAL DE SAÚDE,
QUE INFORMA QUE TODAS AS DEMANDAS HOJE
APRESENTADAS SERÃO CONDUZIDAS AO SENHOR
SECRETÁRIO DE SAÚDE. O SENHOR PRESIDENTE
DESPACHA ÀS PRIMEIRA, SEGUNDA, TERCEIRA, QUARTA,
QUINTA, SEXTA, SÉTIMA, NONA, DÉCIMA PRIMEIRA E
DÉCIMA SEGUNDA COMISSÕES OS PROJETOS DE LEI
ORDINÁRIA NS. 590/2015 A 592/2015 E 596/2015 A 624/2015,
BEM COMO AS RESOLUÇÕES NS. 593/2015 A 595/2015,
ENCAMINHA-OS À PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL DO
PODER LEGISLATIVO, BEM COMO AS INDICAÇÕES NºS
2834/2015 A 2840/2015 E O REQUERIMENTO Nº 1431, O
SENHOR PRESIDENTE REGISTRA E AGRADECE
PRESENÇAS E ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO,
AGRADECENDO E CONVOCA OUTRA, EM CARÁTER
ORDINÁRIO, PARA SEGUNDA-FEIRA, ÀS 14:30H, NESTE
PLENÁRIO.

CENTÉSIMA TRIGÉSIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA
OITAVA LEGISLATURA, REALIZADA EM 23 DE NOVEMBRO
DE 2015.

EXPEDIENTE

PROPOSTA Nº 14 – DA MESA DIRETORA submetendo ao
Plenário o Projeto de Lei Ordinária nº 625 que Cria Comissão de
Avaliação Especial de Desempenho.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 155 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO solicitando a
retirada de tramitação do Projeto de Lei Ordinária nº 570/2015
oriundo da Mensagem nº 150/2015, que Modifica a Lei nº 15.584,
de 16 de setembro de 2015, que concede crédito presumido do
ICMS nas operações com Álcool Etílico Hidratado Combustível -
AEHC e açúcar.
Deferido e às 1ª, 2ª, 3ª e 12ª Comissões.

MENSAGEM Nº 156 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 627 que Institui o Código
Penitenciário do Estado de Pernambuco.
Às 1ª, 2ª, 3ª, 5ª, 9ª e 11ª Comissões.

MENSAGEM Nº 157 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 628 que Autoriza supressão de
segmentos de vegetação de preservação permanente nas áreas
sem que especifica.
Às 1ª, 3ª e 7ª Comissões.

MENSAGEM Nº 158 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 629 que Determina o acesso pelo
Poder Executivo Estadual ao circuito de câmeras de vigilância da
rede bancária, das casas lotéricas e dos demais estabelecimentos
que realizam serviços de natureza bancária, na situação que
especifica.
Às 1ª, 3ª e 11ª Comissões.

MENSAGEM Nº 159 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 630 que Altera a Lei nº 11.925, de 2
de janeiro de 2001, que dispõe sobre as atribuições e a estrutura
do Instituto de Recursos Humanos de Pernambuco – IRH-PE.
Às 1ª, 3ª e 9ª Comissões.

MENSAGEM Nº 160 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Complementar nº 631 que Concede redução da
base de cálculo e crédito presumido do ICMS na saída interna de
mercadoria cuja alíquota do imposto incidente na operação interna
seja igual ou superior a 23% (vinte e três por cento).
Às 1ª, 2ª, 3ª e 12ª Comissões.

MENSAGEM Nº 161 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 632 que Modifica as Leis nº 11.675,
de 11 de outubro de 1999, nº 12.234, de 26 de junho de 2002, nº
12.240, de 28 de junho de 2002, nº 12.430, de 29 de setembro de
2003, nº 12.723, de 9 de dezembro de 2004, nº 13.942, de 4 de
dezembro de 2009, e nº 14.277, de 25 de março de 2011,
relativamente aos incentivos ou benefícios fiscais concedidos em
função da alíquota interna do ICMS.
Às 1ª, 2ª, 3ª e 12ª Comissões.

MENSAGEM Nº 162 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Complementar nº 633 que Altera a Lei
Complementar nº 49, de 31 de janeiro de 2003.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 163 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Complementar nº 634 que Altera a Lei nº 6.783,
de 16 de outubro de 1974, que dispõe sobre o Estatuto dos
Policiais-Militares do Estado de Pernambuco.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 164 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 635 que Institui a política de apoio e
incentivo ao desenvolvimento do cooperativismo no âmbito do
Estado de Pernambuco.
Às 1ª, 2ª, 3ª e 12ª Comissões.

MENSAGEM Nº 165 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Complementar nº 636 que Altera o § 2º do art. 5º
da Lei nº 11.116, de 22 de julho de 1994, e o Anexo Único da Lei
Complementar nº 111, de 3 de junho de 2008, que trata da
designação de Militares do Estado inativos para a realização de
atribuições específicas.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 166 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Complementar nº 637 que Autoriza revisão de
enquadramento, dispõe sobre a aposentadoria especial e sobre o
pagamento de indenização por invalidez decorrente de acidente e
por morte de Agente de Segurança Penitenciária. 
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 167 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Complementar nº 638 que Institui o Plano de
Cargos e Carreiras, estabelece os critérios de promoção dos
Militares do Estado de Pernambuco, e determina adoção de
medidas correlatas. 
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 168 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 639 que Altera a Lei nº 13.178, de 29
de dezembro de 2006, que uniformiza o procedimento
administrativo para constituição de crédito não tributário do Estado
de Pernambuco, não disciplinado em legislação específica.
Às 1ª, 2ª, 3ª e 12ª Comissões.

MENSAGEM Nº 169 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 640 que Modifica a Lei nº 10.403, de
29 de dezembro de 1989, que institui os tributos no âmbito do
Distrito Estadual de Fernando de Noronha e dispõe sobre a sua
competência tributária, relativamente à Taxa de Preservação
Ambiental. 
Às 1ª, 2ª, 3ª e 12ª Comissões.

MENSAGEM Nº 170 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 641 que Dispõe sobre a organização
e o funcionamento do Contencioso Administrativo-Tributário do
Estado, disciplina os órgãos e cargos que o integram. 
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 171 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 642 que Dispõe sobre a concessão
de benefício fiscal do ICMS para fomentar atividades de caráter
desportivo no âmbito do estado de Pernambuco. 
Às 1ª, 2ª, 3ª, 5ª e 6º Comissões.

MENSAGEM Nº 172 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 643 que Autoriza a celebração de
acordos com credores de precatórios judiciais mediante aplicação
de deságio sobre o valor devido. 
Às 1ª, 2ª, 3ª e 11ª Comissões.

MENSAGEM Nº 173 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 644 que Dispõe sobre o Fretamento
no âmbito do Estado de Pernambuco. 
Às 1ª, 2ª, 3ª e 12ª Comissões.

MENSAGEM Nº 174 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei Ordinária nº 645 que Disciplina a regulação
fundiária de imóveis utilizados por entidades sociais, ou para fins
comerciais, industriais ou de serviços, localizados em área de
regularização fundiária de interesse social. 
Às 1ª, 2ª, 3ª, 11ª e 12ª Comissões.

OFÍCIO Nº 037 - DO EXCELENTÍSSIMO PROCURADOR -
GERAL DE JUSTIÇA DO MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO
DE PERNAMBUCO encaminhando o Projeto de Lei
Complementar nº 626 que Altera o art. 61 da Lei Complementar nº
12, de 27 de dezembro de 1994, que dispõe sobre a organização,
as atribuições e o Estatuto do Ministério Público de Pernambuco.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

PARECERES NºS 1474, 1475 E 1476 - DA COMISSÃO DE
REDAÇÃO FINAL dando Redação Final aos Projetos nºs 272, 333
e 441.
À Imprimir.

OFÍCIO Nº 119 - DO DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO
CAVALCANTI solicitando licença em Caráter Cultural no período
de 24 de novembro à 08 de dezembro do corrente ano, para
viagem a Europa. 
À Publicação.

OFÍCIO Nº 1771 - DO CHEFE DE GABINETE DO
DEPARTAMENTO NACIONAL DE INFRA-ESTRUTURA DE
TRANSPORTES EM PERNAMBUCO - DNIT prestando
esclarecimento acerca da Indicação nº 2203, de autoria do
Deputado Lucas Ramos. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 

OFÍCIO Nº 39128 - DO VICE-PRESIDENTE DE RELAÇÕES
INSTITUCIONAIS DO GRUPO GLOBO prestando esclarecimento
acerca dos Requerimentos nºs 1317 e 1315, de autoria do
Deputado Henrique Queiroz.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 341 - DO COMANDANTE DO 6º BATALHÃO DA
POLÍCIA MILITAR DE PERNAMBUCO prestando esclarecimento
acerca da Indicação nº 1483, de autoria do Deputado Adalto
Santos.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 445 - DA CHEFE DE GABINETE DA SECRETARIA DE
SAÚDE DO GOVERNO DE PERNAMBUCO prestando
esclarecimento acerca das Indicações nºs 2153 e 2235, de autoria
dos Deputados José Humberto Cavalcanti e Henrique Queiroz.
Dê-se conhecimento àqueles Parlamentares.

OFÍCIO Nº 477 - DA CHEFE DE GABINETE DA SECRETARIA DE
SAÚDE DO GOVERNO DE PERNAMBUCO prestando
esclarecimento acerca da Indicação nº 2270, de autoria do
Deputado Adalto Santos.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 902 - DO DIRETOR PRESIDENTE DO
DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO DE
PERNAMBUCO - DETRAN prestando esclarecimento acerca da
Indicação nº 2529, de autoria do Deputado Professor Lupércio.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 0679 - DO SECRETÁRIO DAS CIDADES DO
GOVERNO DE PERNAMBUCO prestando esclarecimento acerca
da Indicação nº 1014, de autoria do Deputado Bispo Ossésio
Silva.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

REQUERIMENTO - DO DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA
solicitando dispensa da presença nas reuniões Plenárias dos dias
23 e 24 de novembro de 2015.
Deferido.

Ofício nº 119/2015

Recife, 23 de novembro de 2015.
Senhor Presidente, 

Cumprimentando-o cordialmente, venho através do presente
solicitar de V. Exa. Licença em caráter cultural no período de 24 de
novembro a 08 de dezembro do corrente ano, para viagem a
Europa, sem ônus para este Poder Legislativo.
Sem mais para o momento, renovo votos de estima consideração.

Atenciosamente, 

José Humberto Cavalcanti
Deputado Estadual

Exmo. Sr. 
Deputado Guilherme Uchôa
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Nesta 

Indicação N° 2841/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Nilma
Lino Gomes, Ministra das Mulheres, Igualdade Racial e Direitos
Humanos, ao Governador do Estado de Pernambuco,
Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, o Secretário de Justiça e
Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário
de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Excelentíssimo
Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de
Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao
Secretário Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr
Sérgio Moura, a Prefeitura Municipal de Passira e a Câmara
Municipal de Passira, no sentido de viabilizar a implantação do
Plano Juventude Viva no município de Passira, tendo como
objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda, não é um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Nilma Lino Gomes, Ministra das Mulheres,
Igualdade Racial e Direitos Humanos; Paulo Câmara, Governador
do Estado de Pernambuco; Severino Silvestre, Prefeito de
Passira.

Justificativa

O município de Passira, com quase 30 mil habitantes, necessita
da implantação do Plano Juventude Viva, tendo como objetivo
ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda não foi um dos municípios

selecionados para implementação do Plano em nosso Estado. O
Mapa da Violência 2012 revelou que o número de homicídios de
vítimas negras no país cresceu 23,4% entre 2002 e 2010,
enquanto o de vítimas brancas caiu 27,5% no mesmo período.
Entre os jovens os números são ainda mais alarmantes. Dados do
Sistema de Informação de Mortalidade (SIM) do Ministério da
Saúde constatou que, apenas em 2010 mais da metade dos
assassinatos registrados no Brasil (53,3%5) foi de vítimas com
idade entre 15 e 29 anos. Entre elas 74,6% eram negras. O estudo
também revela que os homicídios se concentram sobre a
população jovem, negra com baixa escolaridade, residentes em
bairros pobres. Para tentar amenizar o problema, Governo Federal
sob a coordenação da Secretaria-Geral da República, por meio da
Secretaria Nacional de Juventude, e da Secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial, desenvolveu o Plano Juventude
Viva, uma nova iniciativa para ampliar direitos e prevenir a
violência que atinge de forma preocupante a nossa juventude, que
afetam especialmente jovens negros, principais vítimas de
homicídios no Brasil. Para a implementação do Plano, foram
selecionados 132 municípios brasileiros. Dos quais, estão inclusos
13 municípios pernambucanos. O Plano Juventude Viva é
oportunidade para levantar o debate do tema na sociedade a partir
dos valores da igualdade e da não discriminação, enfrentando o
racismo e o preconceito geracional por meio do esforço inédito do
conjunto do governo e da sociedade. Com o objetivo de reduzir a
vulnerabilidade da juventude negra à violência e prevenir a
ocorrência de homicídios. Por isso, terão prioridade os jovens em
situação de exposição à violência, egressos no sistema
penitenciários, cumprindo medidas socioeducativas e usuários de
crack e outras drogas. A pesquisa mostra a Cor da Violência no
cotidiano dos brasileiros. O drama da triste realidade que a nossa
juventude negra tem sofrido através do racismo evidenciado nas
pesquisas realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas
apresentadas. Tendo em vista a grande relevância deste plano
para o estado, peço brevidade na implantação pelo grande
alcance desta proposição ora apresentada, a qual se coaduna
com uma das propostas do Governo de Pernambuco, qual seja
atender às necessidades prioritárias da população acredito que os
Nobres Pares hão de compreender os motivos ora vislumbrados e
acompanhar o autor para aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 18 de novembro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2842/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Nilma
Lino Gomes, Ministra das Mulheres, Igualdade Racial e Direitos
Humanos, ao Governador do Estado de Pernambuco,
Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, o Secretário de Justiça e
Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário
de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Excelentíssimo
Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de
Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao
Secretário Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr
Sérgio Moura, a Prefeitura Municipal de Condado e a Câmara
Municipal de Condado, no sentido de viabilizar a implantação do
Plano Juventude Viva no município de Condado, tendo como
objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda, não é um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Nilma Lino Gomes, Ministra das Mulheres,
Igualdade Racial e Direitos Humanos; Sandra Felix da Silva,
Prefeita de Condado; José Fernando Ferreira do Nascimento,
Vereador de Condado; Elias Gomes da Silva, Vereador de
Condado.

Justificativa

O município de Condado, com quase 30 mil habitantes, necessita
da implantação do Plano Juventude Viva, tendo como objetivo
ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda não foi um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado. O
Mapa da Violência 2012 revelou que o número de homicídios de
vítimas negras no país cresceu 23,4% entre 2002 e 2010,
enquanto o de vítimas brancas caiu 27,5% no mesmo período.
Entre os jovens os números são ainda mais alarmantes. Dados do
Sistema de Informação de Mortalidade (SIM) do Ministério da
Saúde constatou que, apenas em 2010 mais da metade dos
assassinatos registrados no Brasil (53,3%5) foi de vítimas com
idade entre 15 e 29 anos. Entre elas 74,6% eram negras. O estudo
também revela que os homicídios se concentram sobre a
população jovem, negra com baixa escolaridade, residentes em
bairros pobres. Para tentar amenizar o problema, Governo Federal
sob a coordenação da Secretaria-Geral da República, por meio da
Secretaria Nacional de Juventude, e da Secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial, desenvolveu o Plano Juventude
Viva, uma nova iniciativa para ampliar direitos e prevenir a
violência que atinge de forma preocupante a nossa juventude, que
afetam especialmente jovens negros, principais vítimas de
homicídios no Brasil. Para a implementação do Plano, foram
selecionados 132 municípios brasileiros. Dos quais, estão inclusos
13 municípios pernambucanos. O Plano Juventude Viva é
oportunidade para levantar o debate do tema na sociedade a partir
dos valores da igualdade e da não discriminação, enfrentando o
racismo e o preconceito geracional por meio do esforço inédito do
conjunto do governo e da sociedade. Com o objetivo de reduzir a
vulnerabilidade da juventude negra à violência e prevenir a
ocorrência de homicídios. Por isso, terão prioridade os jovens em
situação de exposição à violência, egressos no sistema
penitenciários, cumprindo medidas socioeducativas e usuários de
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crack e outras drogas. A pesquisa mostra a Cor da Violência no
cotidiano dos brasileiros. O drama da triste realidade que a nossa
juventude negra tem sofrido através do racismo evidenciado nas
pesquisas realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas
apresentadas. Tendo em vista a grande relevância deste plano
para o estado, peço brevidade na implantação pelo grande
alcance desta proposição ora apresentada, a qual se coaduna
com uma das propostas do Governo de Pernambuco, qual seja
atender às necessidades prioritárias da população acredito que os
Nobres Pares hão de compreender os motivos ora vislumbrados e
acompanhar o autor para aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2843/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Nilma
Lino Gomes, Ministra das Mulheres, Igualdade Racial e Direitos
Humanos, ao Governador do Estado de Pernambuco,
Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, o Secretário de Justiça e
Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário
de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Excelentíssimo
Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de
Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao
Secretário Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr
Sérgio Moura, a Prefeitura Municipal de Itapissuma e a Câmara
Municipal de Itapissuma, no sentido de viabilizar a implantação do
Plano Juventude Viva no município de Itapissuma, tendo como
objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda, não é um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Nilma Lino Gomes, Ministra das Mulheres,
Igualdade Racial e Direitos Humanos; Cláudio Luciano da Silva
Xavier, Prefeito de Itapissuma.

Justificativa

O município de Itapissuma, com quase 30 mil habitantes,
necessita da implantação do Plano Juventude Viva, tendo como
objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda não foi um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado. O
Mapa da Violência 2012 revelou que o número de homicídios de
vítimas negras no país cresceu 23,4% entre 2002 e 2010,
enquanto o de vítimas brancas caiu 27,5% no mesmo período.
Entre os jovens os números são ainda mais alarmantes. Dados do
Sistema de Informação de Mortalidade (SIM) do Ministério da
Saúde constatou que, apenas em 2010 mais da metade dos
assassinatos registrados no Brasil (53,3%5) foi de vítimas com
idade entre 15 e 29 anos. Entre elas 74,6% eram negras. O estudo
também revela que os homicídios se concentram sobre a
população jovem, negra com baixa escolaridade, residentes em
bairros pobres. Para tentar amenizar o problema, Governo Federal
sob a coordenação da Secretaria-Geral da República, por meio da
Secretaria Nacional de Juventude, e da Secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial, desenvolveu o Plano Juventude
Viva, uma nova iniciativa para ampliar direitos e prevenir a
violência que atinge de forma preocupante a nossa juventude, que
afetam especialmente jovens negros, principais vítimas de
homicídios no Brasil. Para a implementação do Plano, foram
selecionados 132 municípios brasileiros. Dos quais, estão inclusos
13 municípios pernambucanos. O Plano Juventude Viva é
oportunidade para levantar o debate do tema na sociedade a partir
dos valores da igualdade e da não discriminação, enfrentando o
racismo e o preconceito geracional por meio do esforço inédito do
conjunto do governo e da sociedade. Com o objetivo de reduzir a
vulnerabilidade da juventude negra à violência e prevenir a
ocorrência de homicídios. Por isso, terão prioridade os jovens em
situação de exposição à violência, egressos no sistema
penitenciários, cumprindo medidas socioeducativas e usuários de
crack e outras drogas. A pesquisa mostra a Cor da Violência no
cotidiano dos brasileiros. O drama da triste realidade que a nossa
juventude negra tem sofrido através do racismo evidenciado nas
pesquisas realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas
apresentadas. Tendo em vista a grande relevância deste plano
para o estado, peço brevidade na implantação pelo grande
alcance desta proposição ora apresentada, a qual se coaduna
com uma das propostas do Governo de Pernambuco, qual seja
atender às necessidades prioritárias da população acredito que os
Nobres Pares hão de compreender os motivos ora vislumbrados e
acompanhar o autor para aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2844/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Nilma
Lino Gomes, Ministra das Mulheres, Igualdade Racial e Direitos
Humanos, ao Governador do Estado de Pernambuco,
Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, o Secretário de Justiça e
Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário
de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Excelentíssimo
Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de
Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao
Secretário Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr
Sérgio Moura, a Prefeitura Municipal de Ibimirim e a Câmara

Municipal de Ibimirim, no sentido de viabilizar a implantação do
Plano Juventude Viva no município de Ibimirim, tendo como
objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda, não é um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Nilma Lino Gomes, Ministra das Mulheres,
Igualdade Racial e Direitos Humanos; José Adauto da Silva,
Prefeito de Ibimirim.

Justificativa

O município de Ibimirim, com quase 30 mil habitantes, necessita
da implantação do Plano Juventude Viva, tendo como objetivo
ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda não foi um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado. O
Mapa da Violência 2012 revelou que o número de homicídios de
vítimas negras no país cresceu 23,4% entre 2002 e 2010,
enquanto o de vítimas brancas caiu 27,5% no mesmo período.
Entre os jovens os números são ainda mais alarmantes. Dados do
Sistema de Informação de Mortalidade (SIM) do Ministério da
Saúde constatou que, apenas em 2010 mais da metade dos
assassinatos registrados no Brasil (53,3%5) foi de vítimas com
idade entre 15 e 29 anos. Entre elas 74,6% eram negras. O estudo
também revela que os homicídios se concentram sobre a
população jovem, negra com baixa escolaridade, residentes em
bairros pobres. Para tentar amenizar o problema, Governo Federal
sob a coordenação da Secretaria-Geral da República, por meio da
Secretaria Nacional de Juventude, e da Secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial, desenvolveu o Plano Juventude
Viva, uma nova iniciativa para ampliar direitos e prevenir a
violência que atinge de forma preocupante a nossa juventude, que
afetam especialmente jovens negros, principais vítimas de
homicídios no Brasil. Para a implementação do Plano, foram
selecionados 132 municípios brasileiros. Dos quais, estão inclusos
13 municípios pernambucanos. O Plano Juventude Viva é
oportunidade para levantar o debate do tema na sociedade a partir
dos valores da igualdade e da não discriminação, enfrentando o
racismo e o preconceito geracional por meio do esforço inédito do
conjunto do governo e da sociedade. Com o objetivo de reduzir a
vulnerabilidade da juventude negra à violência e prevenir a
ocorrência de homicídios. Por isso, terão prioridade os jovens em
situação de exposição à violência, egressos no sistema
penitenciários, cumprindo medidas socioeducativas e usuários de
crack e outras drogas. A pesquisa mostra a Cor da Violência no
cotidiano dos brasileiros. O drama da triste realidade que a nossa
juventude negra tem sofrido através do racismo evidenciado nas
pesquisas realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas
apresentadas. Tendo em vista a grande relevância deste plano
para o estado, peço brevidade na implantação pelo grande
alcance desta proposição ora apresentada, a qual se coaduna
com uma das propostas do Governo de Pernambuco, qual seja
atender às necessidades prioritárias da população acredito que os
Nobres Pares hão de compreender os motivos ora vislumbrados e
acompanhar o autor para aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2845/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Nilma
Lino Gomes, Ministra das Mulheres, Igualdade Racial e Direitos
Humanos, ao Governador do Estado de Pernambuco,
Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, o Secretário de Justiça e
Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário
de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Excelentíssimo
Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de
Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao
Secretário Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr
Sérgio Moura, a Prefeitura Municipal de Pombos e a Câmara
Municipal de Pombos, no sentido de viabilizar a implantação do
Plano Juventude Viva no município de Pombos, tendo como
objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda, não é um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Nilma Lino Gomes, Ministra das Mulheres,
Igualdade Racial e Direitos Humanos; Josuel Vicente Lins,
Prefeito de Pombos.

Justificativa

O município de Pombos, com quase 30 mil habitantes, necessita
da implantação do Plano Juventude Viva, tendo como objetivo
ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda não foi um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado. O
Mapa da Violência 2012 revelou que o número de homicídios de
vítimas negras no país cresceu 23,4% entre 2002 e 2010,
enquanto o de vítimas brancas caiu 27,5% no mesmo período.
Entre os jovens os números são ainda mais alarmantes. Dados do
Sistema de Informação de Mortalidade (SIM) do Ministério da
Saúde constatou que, apenas em 2010 mais da metade dos
assassinatos registrados no Brasil (53,3%5) foi de vítimas com
idade entre 15 e 29 anos. Entre elas 74,6% eram negras. O estudo
também revela que os homicídios se concentram sobre a
população jovem, negra com baixa escolaridade, residentes em
bairros pobres. Para tentar amenizar o problema, Governo Federal
sob a coordenação da Secretaria-Geral da República, por meio da

Secretaria Nacional de Juventude, e da Secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial, desenvolveu o Plano Juventude
Viva, uma nova iniciativa para ampliar direitos e prevenir a
violência que atinge de forma preocupante a nossa juventude, que
afetam especialmente jovens negros, principais vítimas de
homicídios no Brasil. Para a implementação do Plano, foram
selecionados 132 municípios brasileiros. Dos quais, estão inclusos
13 municípios pernambucanos. O Plano Juventude Viva é
oportunidade para levantar o debate do tema na sociedade a partir
dos valores da igualdade e da não discriminação, enfrentando o
racismo e o preconceito geracional por meio do esforço inédito do
conjunto do governo e da sociedade. Com o objetivo de reduzir a
vulnerabilidade da juventude negra à violência e prevenir a
ocorrência de homicídios. Por isso, terão prioridade os jovens em
situação de exposição à violência, egressos no sistema
penitenciários, cumprindo medidas socioeducativas e usuários de
crack e outras drogas. A pesquisa mostra a Cor da Violência no
cotidiano dos brasileiros. O drama da triste realidade que a nossa
juventude negra tem sofrido através do racismo evidenciado nas
pesquisas realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas
apresentadas. Tendo em vista a grande relevância deste plano
para o estado, peço brevidade na implantação pelo grande

alcance desta proposição ora apresentada, a qual se coaduna
com uma das propostas do Governo de Pernambuco, qual seja
atender às necessidades prioritárias da população acredito que os
Nobres Pares hão de compreender os motivos ora vislumbrados e
acompanhar o autor para aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2846/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Cedro,
Sr. Josenildo Leite Soares, e por fim ao Presidente do CEASA-
PE, Sr. Romero Pontual, no sentido de viabilizar a inserção do
Programa Leite de Todos no Município de Cedro com o objetivo
único de melhorar a qualidade de vida da população daquela
localidade. 

COMISSÃO DE NEGÓCIOS MUNICIPAIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 118, inciso I, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados JOÃO EUDES (PRP),
ODACY AMORIM (PT), PRISCILA KRAUSE (DEM) e SOCORRO PIMENTEL (PSL), membros titulares, e os suplentes, Deputados
ÁLVARO PORTO (PTB), ÂNGELO FERREIRA (PSB), CLAUDIANO MARTINS FILHO (PSDB), EVERALDO CABRAL (PP) e JOSÉ
HUMBERTO CAVALCANTI (PTB), para comparecer à Reunião Ordinária deste colegiado técnico, a ser realizada às 10:30h (dez
horas e trinta minutos), no dia 25 de novembro de 2015, no Plenarinho III, localizado no segundo andar do Anexo I ao Palácio
Joaquim Nabuco – Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

I - PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária nº 576/2015, de autoria do Deputado Henrique Queiroz (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade a
inclusão na grade curricular das escolas do Ensino Médio e Fundamental, na disciplina concernente, a abordagem do “Uso
Racional da Água”.);
b) Projeto de Lei Ordinária nº 578/2015, de autoria do Deputado Everaldo Cabral (Ementa: Determina a instalação de bebedouros
de água potável para consumo humano em locais que especifica e dá outras providências.);
c) Projeto de Lei Ordinária nº 584/2015, de autoria do Deputado Sílvio Costa Filho (Ementa: Cria o programa Boa Visão na Terceira
Idade e dá outras providências.).
d) Projeto de Lei Ordinária nº 599/2015, de autoria do Deputado Augusto César (Ementa: Dispõe sobre o envio de mensagens de
utilidade pública através de mensagens de texto em telefonia celular e dá outras providências.).

DISCUSSÃO:

I - PROJETO DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária nº 529/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Altera o Anexo Único da Lei nº 13.235, de 24 de
maio de 2007, que ratifica o Protocolo de Intenções celebrado entre o Estado de Pernambuco e os Municípios do Recife e de
Olinda, visando a criação do consórcio público denominado Consórcio de Transportes da Região Metropolitana do Recife - CTM.);
RELATOR: Deputado Odacy Amorim.

RECIFE, 23 DE novembro DE 2015.

Sala da Comissão de Negócios Municipais

DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO
Presidente

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA
Convoco nos termos dos artigos 93, inciso IV, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa do estado de Pernambuco o (a)s
deputado (a)s: ÂNGELO FERREIRA(PSB), EDILSON SILVA(PSOL), EDUÍNO BRITO(PHS), TONY GEL(PMDB) VICE-
PRESIDENTE, ADALTO SANTOS(PSB), BISPO OSSÉSIO SILVA(PRB), CLODOALDO MAGALHAES(PSB), RAQUEL
LYRA(PSB), SÍLVIO COSTA FILHO(PTB), para se fazerem presentes à Audiência Pública às 09 horas do dia 25 de novembro do
corrente no Plenário do Palácio de Joaquim Nabuco desta Casa Legislativa. 

PAUTA: construindo vidas despatologizadas.

Sala da Comissão de Educação e Cultura.

RECIFE, 23 DE novembro DE 2015.

DEPUTADA TERESA LEITÃO
Presidente da Comissão de Educação e Cultura

COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO QUE APURA A ATUAÇÃO
IRREGULAR DOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO SUPERIOR NO

ESTADO DE PERNAMBUCO.
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 142, do Regimento Interno, os Deputados Titulares Teresa Leitão, Joaquim Lira, Lucas Ramos, Miguel
Coelho, Ricardo Costa, Odacy Amorim, Silvio Costa Filho e os Suplentes Claudiano Martins Filho, Aluísio Lessa, Botafogo, Edilson
Silva, João Eudes, Júlio Cavalcanti, Simone Santana, Raquel Lira, Romário Dias, para a 6ª. Reunião Ordinária, que realizar-se-á
às 17 horas do dia 25 de novembro do corrente ano, quarta-feira, no Plenarinho III, 2º andar do Anexo I, oportunidade em que
serão recebidos representantes da FUNESO, FAEXPE, IEDUC, CENP, FACIG e ALUNOS.

RECIFE, 23 DE novembro DE 2015.

Deputado Rodrigo Novaes
Presidente
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Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Romero Pontual, Presidente da CEASA-PE; Sr.
Josenildo Leite Soares, Prefeito de Cedro; Pb.Antônio Faustino da
Silva, Presbítero.

Justificativa

Considerando que a estratégia estabelecida pelo órgão do Governo
envolvidos no Programa espera alcançar a redução da mortalidade
infantil e incidência de doenças dos beneficiários, promoção da
melhoria dos padrões de saúde e qualidade de vida das famílias
carentes, fortalecimento das cadeias produtivas da bovinocultura,
redução do êxodo rural.
Considerando que o Programa Leite de Todos, do Governo do Estado,
busca reduzir as deficiências nutricionais das populações carentes,
com prioridade para crianças, gestantes e nutrizes, diária e gratuita de
um litro de leite fluido pasteurizado pra família.
São consideradas aptas a receber o leite do Programa Leite de Todos,
as gestantes que estejam fazendo o pré-natal, as nutrizes, mães que
estejam amamentando, e crianças com vacinas em dia e que tenham
entre seis meses até seis anos de idade completos.
Considerando a grande significância da boa nutrição ao organismo dos
citados beneficiários e tendo em vista que o leite é composto por
substâncias nutritivas e de defesas como vitaminas, minerais e
proteínas.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a qualidade de vida da população e tendo em vista
o latente interesse público que reveste a indicação aqui exarada, solicito
sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 2847/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Presidente do DER-PE/
Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco,
Sr. Carlos Augusto Barros Estima, e ao Prefeito de Recife, Sr.
Geraldo Júlio de Melo Filho, no sentido de solicitar a pavimentação da
Rua Santo Urbano, no bairro da Várzea, no município de Recife, com
o objetivo único de melhorar a qualidade de vida da população daquela
localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Carlos Augusto Barros Estima, Presidente do DER-
PE/ Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de
Pernambuco; Sr. Geraldo Júlio de Melo Filho, Prefeito de Recife; Pr.
Paulo Roberto Magalhães, Pastor.

Justificativa

Considerando que o serviço de pavimentação de vias e ruas é
essencial para a melhoria da circulação de pessoas e da mobilidade
pública local trazendo também vantagens para a saúde, removendo
problemas como poeira, erosão e a má condição das vias e ruas
envolvidas.

Considerando o valor de ter esse direito garantido e os transtornos
enfrentados com a poeira, lama, buracos e pedras soltas. Ter uma rua
pavimentada com asfalto de qualidade é um direito de todos e dever
das prefeituras municipais, contudo vias sem infraestrutura ainda são
uma realidade nos municípios Pernambucanos. 
É dever de toda a prefeitura prover uma pavimentação de qualidade
para as vias urbanas, realizar a manutenção, fazer a drenagem para a
água da chuva e a sinalização das ruas, investimentos estes que
refletem diretamente na economia, saúde e bem estar da comunidade. 
Apesar do ideal de se ter ruas de qualidade com o direito de ir e vir, em
muitos bairros dos municípios pernambucanos a realidade é bem
diferente. A falta de pavimentação nas ruas e avenidas deixa a
população sem serviços essenciais, acessibilidade além de trazerem
problemas respiratórios com a poeira nos dias de sol e a lama dentro
das residências em dias chuvosos. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a qualidade de vida da população e tendo em vista
o latente interesse público que reveste a indicação aqui exarada, solicito
sua aprovação. 

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 2848/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Trindade,
Sr. Antônio Everton Soares Costa, e por fim ao Secretário de Saúde,
Sr. José Iran Costa Júnior, no sentido de implementar Políticas de
Combate a Proliferação das Doenças Trasmitidas pelo Mosquito Aedes
Aegypti, no Município de Trindade, com o objetivo único de melhorar a
segurança e a qualidade de vida das mulheres daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. José Iran Costa Júnior, Secretário Estadual de Saúde;
Sr. Antônio Everton Soares Costa, Prefeito de Trindade; Ev. Otávio
Francisco, Evangelista.

Justificativa

Considerando que o Brasil vive, uma epidemia de dengue, e o Estado
de Pernambuco está entre os com maior incidência, e que tal doença é

transmitida pelo mosquito Aedes Aegypti. O que também preocupa é
que o mesmo vetor que a transmite, também é o responsável pelo
contágio da febre chikungunya e o zika vírus, enfermidades
semelhantes e que vem se espalhando pelo país.
Considerando que a prevenção, em todos os caos, está ligada a evitar
o contato com o vetor. Medidas já conhecidas, como não deixar água
acumulada em latas, pneus, vasos de plantas, entre outros, se
assegurar de que a caixa d’água está bem tampada e limpar calhas,
previnem a formação de criadouros do mosquito.
Considerando que alguns grupos tem o risco de desenvolver quadros
mais graves das três doenças. Crianças, obesos, idosos e hipertensos
devem ter uma atenção maior. E que o recente aumento dos casos de
Microcefalia nos Estado, pode estar diretamente ligado ao contágio pelo
ZiKa Vírus, trasmitido pelo vetor Aedes Aegypti.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a saúde e a qualidade de vida dos cidadãos do
Município supracitado e tendo em vista o latente interesse público que
reveste a indicação aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 2849/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Santa
Filomena, Sr. Pedro Gildevan Coelho Melo, e por fim ao
Secretário de Saúde, Sr. José Iran Costa Júnior, no sentido de
implementar Políticas de Combate a Proliferação das Doenças
Trasmitidas pelo Mosquito Aedes Aegypti, no Município de Santa
Filomena, com o objetivo único de melhorar a segurança e a
qualidade de vida das mulheres daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. José Iran Costa Júnior, Secretário Estadual de
Saúde; Sr. Pedro Gildevan Coelho Melo, Prefeito de Santa
Filomena; Pb. Jesimiel Santos de Oliveira, Presbítero.

Justificativa

Considerando que o Brasil vive, uma epidemia de dengue, e o
Estado de Pernambuco está entre os com maior incidência, e que
tal doença é transmitida pelo mosquito Aedes Aegypti. O que
também preocupa é que o mesmo vetor que a transmite, também
é o responsável pelo contágio da febre chikungunya e o zika vírus,
enfermidades semelhantes e que vem se espalhando pelo país.
Considerando que a prevenção, em todos os caos, está ligada a
evitar o contato com o vetor. Medidas já conhecidas, como não
deixar água acumulada em latas, pneus, vasos de plantas, entre
outros, se assegurar de que a caixa d’água está bem tampada e
limpar calhas, previnem a formação de criadouros do mosquito.
Considerando que alguns grupos tem o risco de desenvolver
quadros mais graves das três doenças. Crianças, obesos, idosos
e hipertensos devem ter uma atenção maior. E que o recente
aumento dos casos de Microcefalia nos Estado, pode estar
diretamente ligado ao contágio pelo ZiKa Vírus, trasmitido pelo
vetor Aedes Aegypti.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com
o objetivo de melhorar a saúde e a qualidade de vida dos cidadãos
do Município supracitado e tendo em vista o latente interesse
público que reveste a indicação aqui exarada, solicito sua
aprovação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 2850/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de
Petrolina, Sr. Júlio Emílio Lossio de Macedo, e por fim ao
Secretário de Saúde, Sr. José Iran Costa Júnior, no sentido de
implementar Políticas de Combate a Proliferação das Doenças
Trasmitidas pelo Mosquito Aedes Aegypti, no Município de
Petrolina, com o objetivo único de melhorar a segurança e a
qualidade de vida das mulheres daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. José Iran Costa Júnior, Secretário Estadual de
Saúde; Sr. Júlio Emílio Lossio de Macedo, Prefeito de Petrolina;
Pr. Waldemir Farias, Pastor.

Justificativa

Considerando que o Brasil vive, uma epidemia de dengue, e o
Estado de Pernambuco está entre os com maior incidência, e que
tal doença é transmitida pelo mosquito Aedes Aegypti. O que
também preocupa é que o mesmo vetor que a transmite, também
é o responsável pelo contágio da febre chikungunya e o zika vírus,
enfermidades semelhantes e que vem se espalhando pelo país.
Considerando que a prevenção, em todos os caos, está ligada a
evitar o contato com o vetor. Medidas já conhecidas, como não
deixar água acumulada em latas, pneus, vasos de plantas, entre
outros, se assegurar de que a caixa d’água está bem tampada e
limpar calhas, previnem a formação de criadouros do mosquito.
Considerando que alguns grupos tem o risco de desenvolver
quadros mais graves das três doenças. Crianças, obesos, idosos
e hipertensos devem ter uma atenção maior. E que o recente
aumento dos casos de Microcefalia nos Estado, pode estar
diretamente ligado ao contágio pelo ZiKa Vírus, trasmitido pelo
vetor Aedes Aegypti.

No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com
o objetivo de melhorar a saúde e a qualidade de vida dos cidadãos
do Município supracitado e tendo em vista o latente interesse
público que reveste a indicação aqui exarada, solicito sua
aprovação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 2851/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Ipubi, Sr.
Sr. João Marcos Siqueira, e por fim ao Presidente do CEASA-PE,
Sr. Romero Pontual, no sentido de viabilizar a inserção do
Programa Leite de Todos no Município de Ipubi com o objetivo único
de melhorar a qualidade de vida da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Romero Pontual, Presidente da CEASA-PE; Sr.
João Marcos Siqueira, Prefeito de Ipubi; Ev. José Vicente do
Nascimento, Evangelista.

Justificativa

Considerando que a estratégia estabelecida pelo órgão do Governo
envolvidos no Programa espera alcançar a redução da mortalidade
infantil e incidência de doenças dos beneficiários, promoção da
melhoria dos padrões de saúde e qualidade de vida das famílias
carentes, fortalecimento das cadeias produtivas da bovinocultura,
redução do êxodo rural.
Considerando que o Programa Leite de Todos, do Governo do
Estado, busca reduzir as deficiências nutricionais das populações
carentes, com prioridade para crianças, gestantes e nutrizes, diária
e gratuita de um litro de leite fluido pasteurizado pra família.
São consideradas aptas a receber o leite do Programa Leite de
Todos, as gestantes que estejam fazendo o pré-natal, as nutrizes,
mães que estejam amamentando, e crianças com vacinas em dia e
que tenham entre seis meses até seis anos de idade completos.
Considerando a grande significância da boa nutrição ao organismo
dos citados beneficiários e tendo em vista que o leite é composto
por substâncias nutritivas e de defesas como vitaminas, minerais e
proteínas.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a qualidade de vida da população e tendo em
vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui
exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 2852/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Recife,
Sr. Geraldo Júlio de Melo Filho, e por fim ao Secretário de Defesa
Social, Sr. Alessandro Carvalho no sentido de viabilizar Reforço
Policial para o bairro de Cidade Universitária, município de Recife,
com o objetivo único de melhorar a segurança básica daquela
localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho, Secretário Estadual de
Defesa Social; Sr. Geraldo Júlio de Melo Filho, Prefeito de Recife;
Pr. Paulo Roberto Magalhães, Pastor.

Justificativa

Considerando o art. 144 da CF que estabelece a segurança pública,
dever do Estado, direito e responsabilidade de todos, é exercida
para a preservação da ordem pública e da incolumidade das
pessoas e do patrimônio [...]. Portanto, a integridade física, moral, e
patrimonial são direitos constitucionalmente assegurados que
devem ser efetivamente preservados.
Considerando que o mesmo artigo da Constituição aqui citado

determina que a proteção pessoal e patrimonial é atribuição das
polícias, sendo a força policial uma das mais importantes
Instituições do Estado, uma vez que é responsável pela garantia da
preservação, da manutenção e da restauração da segurança e da
ordem pública.
Considerando ainda que este município vem sofrendo ondas de
assaltos com armas de fogo, furtos qualificados (pelo emprego de
violência), agressões e até mesmo homicídios, e que todos estes
acontecimentos têm assombrado os moradores daquela localidade,
privando-os, assim, da paz assegurada constitucionalmente. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o
objetivo de melhorar a segurança pública do Município supracitado
e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação
aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 2853/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de

Caruaru, Sr. José Queiroz de Lima, e por fim ao Secretário de
Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho no sentido de viabilizar
Reforço Policial para o bairro João Mota, no Município de Caruaru
com o objetivo único de melhorar a segurança básica daquela
localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho, Secretário Estadual de
Defesa Social; Sr. José Queiroz de Lima, Prefeito de Caruaru; Pr.
Samuel Oliveira, Pastor.

Justificativa

Considerando o art. 144 da CF que estabelece a segurança
pública, dever do Estado, direito e responsabilidade de todos, é
exercida para a preservação da ordem pública e da incolumidade
das pessoas e do patrimônio [...]. Portanto, a integridade física,
moral, e patrimonial são direitos constitucionalmente assegurados
que devem ser efetivamente preservados.
Considerando que o mesmo artigo da Constituição aqui citado
determina que a proteção pessoal e patrimonial é atribuição das
polícias, sendo a força policial uma das mais importantes
Instituições do Estado, uma vez que é responsável pela garantia
da preservação, da manutenção e da restauração da segurança e
da ordem pública.
Considerando ainda que este município vem sofrendo ondas de
assaltos com armas de fogo, furtos qualificados (pelo emprego de
violência), agressões e até mesmo homicídios, e que todos estes
acontecimentos têm assombrado os moradores daquela
localidade, privando-os, assim, da paz assegurada
constitucionalmente. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com
o objetivo de melhorar a segurança pública do Município
supracitado e tendo em vista o latente interesse público que
reveste a indicação aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 19 de novembro de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 2854/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um VEEMENTE APELO ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Pernambuco,
Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Secretário da Casa
Civil, Dr. Antônio Carlos Figueira, ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Agricultura e Reforma Agrária, Dr. Nilton Mota, ao
Ilustríssimo Senhor Presidente do IPA – Instituto Agronômico de
Pernambuco, Dr. Gabriel Maciel, ao Ilustríssimo Senhor Diretor de
Infra-Estrutura Hídrica do IPA, Dr. Vicente Félix Perruci Filho e a
Ilustríssima Senhora Gerente Regional do IPA – Arcoverde, Dra.
Fabiana Araújo, no sentido de envidar esforços necessários para
que seja COLOCADO EM FUNCIONAMENTO O POÇO
ENCRAVADO NO SITIO DUAS SERRAS, MUNICÍPIO DE
POÇÃO/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Excelentíssimo Senhor Dr. Paulo Câmara,
Governador do Estado de Pernambuco; Excelentíssimo Senhor
Dr. Nilton Mota, Secretário de Agricultura e Reforma Agrária;
Ilustríssimo Senhor Presidente Dr. Gabriel Maciel, Diretor
Presidente Instituto Agronômico de Pernambuco – IPA;
Ilustríssima Senhora Dra. Fabiana Araújo, Gerente Regional do
IPA – Arcoverde; Excelentíssima Senhora Iracema Luiza da Silva,
Presidenta da Câmara de Vereadores do Município de Poção;
Excelentíssima Senhora Iracema L. da Silva, Vereadora do
Município de Poção; Excelentíssimos Senhores Emerson Cordeiro
Vasconcelos, Evandro Antônio de Freitas Aguiar, José Adrião
Barbosa Mendes, José Edson Duarte Bezerra, Maurício Monteiro
Farias, Wrides Mendes Paz, Vereadores do Município de Poção:;
Excelentíssimas Senhoras Risoneth Rejane da Silva, Ruth
Barbosa Silva Alves, Vereadoras do Município de Poção; Urubá
FM, Rádio; Talismã FM, Rádio; Mutuca FM, Rádio; Jornal AM,
Rádio; Difusora de Alagoinha, Rádio; Vale do Açaí FM, Rádio;
Exelentissimo Senhor Dr. Antonio Carlos Figueira, Secretário da
Casa Civil.

Justificativa

Sendo o maior produtor de renda de renascença do Brasil,
segundo dados do SEBRAE, é de Poção que saem mais de 90%
das peças de renda de renascença vendidas em diversas cidades
brasileiras e exportadas para sete países da América, Europa e
Ásia, está convivendo há três anos sem água nas torneiras e com
a produção de rendas em decadência, empresários e artesãos
tentam reverter o quadro e reerguer a produção dos trabalhos de
renascença, que envolvem 80% dos 8,5 mil moradores da cidade,
inclusive homens e crianças, um período de seca com grande
impacto negativo, além de ser um problema climático, é uma
situação que gera dificuldades sociais para as pessoas que
habitam a região estão desesperadas pela falta desse precioso
líquido, impedindo a execução de suas atividades básicas. Com a
falta de água torna-se difícil o desenvolvimento da agricultura e a
criação de animais. Desta forma, a seca provoca a falta de
recursos econômicos, gerando fome e miséria no sertão
nordestino. Muitas vezes, as pessoas precisam andar durante
horas, sob e calor forte, para pegar água, muitas vezes suja e
contaminada. Com uma alimentação precária e consumo de água
de péssima qualidade, os habitantes acabam sendo vítimas de
muitas doenças. Diante desta situação faz-se necessário a
colocação em funcionamento o poço encravado no Sitio Duas
Serras, no município de Poção, com a máxima brevidade.
Formado por famílias de pequenos fabricos de renda/renascença,
agricultores, que cultivam lavouras de subsistência e criam seus
animais de pequeno. A falta d’água há muito tempo se constitui
num grave problema para as famílias que sofrem com a falta
desse líquido. Com a colocação em funcionamento desse poço
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permitirá que as famílias que lá residem tenham água de boa
qualidade para suprir as necessidades do consumo humano e
animal, bem como favorecer a produção de alimentos através de
pequenas práticas de irrigação, como também terá um alcance
social amplo, beneficiando a saúde e ao bem estar das famílias
que ali residem. Enfim, sabendo da preocupação do nosso
Governador Paulo Câmara com o bem estar do povo
pernambucano. 
Ante o exposto, julgamos justificada a presente indicação, pelo

que solicitamos aos nossos pares a aprovação da mesma.
Sala das Reuniões, em 21 de novembro de 2015.

João Eudes
Deputado

Indicação N° 2855/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um VEEMENTE APELO ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Pernambuco,
Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Secretário da Casa
Civil, Dr. Antônio Carlos Figueira, ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Agricultura e Reforma Agrária, Dr. Nilton Mota, ao
Ilustríssimo Senhor Presidente do IPA – Instituto Agronômico de
Pernambuco, Dr. Gabriel Maciel, ao Ilustríssimo Senhor Diretor de
Infra-Estrutura Hídrica do IPA, Dr. Vicente Félix Perruci Filho e a
Ilustríssima Senhora Gerente Regional do IPA – Arcoverde, Dra.
Fabiana Araújo, no sentido de envidar esforços necessários para
que seja COLOCADO EM FUNCIONAMENTO O POÇO
ENCRAVADO NO CAMPO DE MONTA “ESTADO”, AO LADO
DO POSTO DE GASOLINA, MUNICÍPIO DE POÇÃO/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Excelentíssimo Senhor Dr. Paulo Câmara,
Governador do Estado de Pernambuco; Excelentíssimo Senhor Dr.
Nilton Mota, Secretário de Agricultura e Reforma Agrária; Ilustríssimo
Senhor Presidente Dr. Gabriel Maciel, Diretor Presidente Instituto
Agronômico de Pernambuco – IPA; Ilustríssimo Senhor Dr. Vicente
Félix Perruci Filho, Diretor de Infra-Estrutura Hídrica do IPA;
Ilustríssima Senhora Dra. Fabiana Araújo, Senhora Gerente
Regional do IPA – Arcoverde; Excelentíssima Senhora Iracema Luiza
da Silva, Presidenta da Câmara de Vereadores do Município de
Poção; Excelentíssima Senhora Iracema L da Silva, Vereadora do
Município de Poção; Excelentíssimos Senhores Emerson Cordeiro
Vasconcelos, Evandro Antônio de Freitas Aguiar, José Adrião
Barbosa Mendes, José Edson Duarte Bezerra, Maurício Monteiro
Farias, Wrides Mendes Paz, Vereadores do Município de Poção;
Excelentíssimas Senhoras Risoneth Rejane da Silva, Ruth Barbosa
Silva Alves, Vereadoras do Município de Poção; Mutuca FM, Rádio;
Urubá FM, Rádio; Talismã FM, Rádio; Jornal AM, Rádio; Difusora de
Alagoinha, Rádio; Vale do Açaí FM, Rádio; Excelentíssimo Senhor Dr
Antônio Carlos Figueira, Secretário da Casa Civil.

Justificativa

Sendo o maior produtor de renda de renascença do Brasil,
segundo dados do SEBRAE, é de Poção que saem mais de 90%
das peças de renda de renascença vendidas em diversas cidades
brasileiras e exportadas para sete países da América, Europa e
Ásia, está convivendo há três anos sem água nas torneiras e com
a produção de rendas em decadência, empresários e artesãos
tentam reverter o quadro e reerguer a produção dos trabalhos de
renascença, que envolvem 80% dos 8,5 mil moradores da cidade,
inclusive homens e crianças, um período de seca com grande
impacto negativo, além de ser um problema climático, é uma
situação que gera dificuldades sociais para as pessoas que
habitam a região estão desesperadas pela falta desse precioso
líquido, impedindo a execução de suas atividades básicas. Com a
falta de água torna-se difícil o desenvolvimento da agricultura e a
criação de animais. Desta forma, a seca provoca a falta de
recursos econômicos, gerando fome e miséria no sertão
nordestino. Muitas vezes, as pessoas precisam andar durante
horas, sob e calor forte, para pegar água, muitas vezes suja e
contaminada. Com uma alimentação precária e consumo de água
de péssima qualidade, os habitantes acabam sendo vítimas de
muitas doenças. Diante desta situação faz-se necessário a
colocação em funcionamento o poço encravado no Campo de
Monta “Estado”, ao lado do Posto de Gasolina, no município de
Poção, com a máxima brevidade. Formado por famílias de
pequenos fabricos de renda/renascença, agricultores, que
cultivam lavouras de subsistência e criam seus animais de
pequeno. A falta d’água há muito tempo se constitui num grave
problema para as famílias que sofrem com a falta desse líquido.
Com a colocação em funcionamento desse poço permitirá que as
famílias que lá residem tenham água de boa qualidade para suprir
as necessidades do consumo humano e animal, bem como
favorecer a produção de alimentos através de pequenas práticas
de irrigação, como também terá um alcance social amplo,
beneficiando a saúde e ao bem estar das famílias que ali residem.
Enfim, sabendo da preocupação do nosso Governador Paulo
Câmara com o bem estar do povo pernambucano. 
Ante o exposto, julgamos justificada a presente indicação, pelo

que solicitamos aos nossos pares a aprovação da mesma.
Sala das Reuniões, em 21 de novembro de 2015.

João Eudes
Deputado

Indicação N° 2856/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretario das Cidades,
André de Paula, no sentido de incluir o município de Vertente do

Lério, nas metas do Projeto: Ampliação da oferta de habitação e
interesse social. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Daniel Pereira Almeida, Prefeito de Vertente do
Lério; Dr. João Batista de Sales Filho, Vice - Prefeito de Vertente
do Lério; Saulo Barbosa, Vereador da Câmara Municipal de
Vertente do Lério; Elionaldo Barbosa Luiz, Vereador da Câmara
Municipal de Vertente do Lério; Edson Farias de Vasconcelos,
Vereador da Câmara Municipal de Vertente do Lério; Severina
França de Sales Silva, Vereadora da Câmara Municipal de
Vertente do Lério; Fábio da Silva França, Vereador da Câmara
Municipal de Vertente do Lério; Lucas Wellington Pereira Barbosa
das Chagas, Vereador da Câmara Municipal de Vertente do Lério;
Maria do Socorro da Silva Barbosa, Vereador da Câmara
Municipal de Vertente do Lério; Ivanildo Barbosa Rodrigues,
Vereador da Câmara Municipal de Vertente do Lério; David
Pereira de Almeida, Vereador da Câmara Municipal de Vertente do
Lério.

Justificativa

Apesar das ações do Programa Minha Casa, Minha Vida, levado
a efeito pela Presidência da Republica, o déficit habitacional de
moradias inadequadas no Estado de Pernambuco, assim como
em seus municípios, continuam se ampliando a cada dia. A grave
crise que se abateu sobre o país vem contribuindo sobre maneira
para o recrudescimento do referido déficit.
No município de Vertente do Lério a situação atual pode ser
descrita como um problema social dos mais graves, e por assim
ser é que tomamos a iniciativa de nos dirigirmos às autoridades
governamentais através desta proposição para que direcione as
ações do projeto acima citado, no intuito de minimizar o quadro
atual de falta de moradias especialmente para as camadas mais
carentes da sua população.
O projeto ao qual aludimos no texto inicial, apesar da crise que
também se instalou em nosso estado, vem encontrando algumas
soluções para que através da Companhia Estadual de Habitação
e Obras possa continuar a desenvolver programas habitacionais
com relativo sucesso.
Ante o exposto, só nos resta solicitar aos nossos ilustres pares
que conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, a melhor das
acolhidas a proposição em tela, que consideramos como das mais
justas e oportunas, pela importância da qual se reveste e que
poderá, em caso do seu atendimento, apresentar reflexos
econômicos dos mais positivos para economia do Estado de
Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2857/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry e a Excelentíssima Senhora Secretária da Mulher, Silvia
Maria Cordeiro, no sentido de incluir nas metas do Projeto:
Implantação da política de reforço estratégico para as mulheres
metropolitanas e rurais, o município de Capoeiras.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Lucineide Almeida da Silva, Prefeita do
Município de Capoeiras; Júlio Valença da Costa, Vice-Prefeito do
Município de Capoeiras; Antônio Ferreira de Melo, Vereador da
Câmara Municipal de Capoeiras; Afreu Antônio da Silva, Vereador
da Câmara Municipal de Capoeiras; Ailton Lino de Araújo,
Vereador da Câmara Municipal de Capoeiras; Antônio Alberto Da
Silva, Vereador da Câmara Municipal de Capoeiras; Carlos Junior
Rodrigues, Vereador da Câmara Municipal de Capoeiras; Edson
de Almeida Costa, Vereador da Câmara Municipal de Capoeiras;
Erico Barbosa Calado, Vereador da Câmara Municipal de
Capoeiras; Geraldo Soares De Barros, Vereador da Câmara
Municipal de Capoeiras; José Nielson dos Santos, Vereador da
Câmara Municipal de Capoeiras; Romero Reino Barros, Vereador
da Câmara Municipal de Capoeiras; Professora Rosana das
Neves Souto Albuquerque, Gestora da Escola de Referência em
Ensino Médio Nossa Senhora do Perpetuo Socorro.

Justificativa

A proposição que ora estamos encaminhando a Mesa Diretora
desta Casa Legislativa, tem como objetivo oferecer a centenas de
mulheres que vivem no citado município tanto em sua área
metropolitana quanto em sua área rural, politicas públicas visando
diminuir as desigualdades que hoje em dia vêm ocorrendo.
Assim sendo é que estamos nos dirigindo as autoridades
governamentais por meio da propositura em pauta de forma
estender as ações a serem postas em prática através do referido
projeto, o que virá corrigir as desigualdades existentes com
relação às mulheres algo que não entendemos em um mundo
globalizado e ainda mais por tudo aquilo que vem fazendo como
profissional, o que em muitas das vezes melhor que os próprios
homens.
Enquanto parlamentar estarei sempre lutando para que elas sejam
tratadas profissionalmente da mesma forma que os homens, haja
vista, que esta forma desigual, que vem sendo adotada ao longo
dos séculos, além de desumana ainda persiste, constituindo-se
como um tabu a ser quebrado a nível mundial.
Acreditamos que o nosso pleito, será atendido de imediato, face a
sensibilidade dos que fazem hoje o Governo do Estado de
Pernambuco, que já começou a tentar mudar este quadro, vez que
o Projeto de Lei, nomeado no bojo desta propositura, vem
alcançando ano a ano um relativo sucesso, o que nos levou a
tomar essa iniciativa. 
Ante tais considerações, damos como plenamente justificado este
requerimento pelo que vimos solicitar dos nossos ilustres pares

nesta Casa, no sentida de que dispensem ao mesmo a melhor das
acolhidas no sentido de sua viabilização.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2858/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Cultura,
Marcelino Granja, no sentido de incluir na programação do
Projeto: Implantação de ações de cultura no âmbito do Pacto pela
Vida, no município de Lagoa do Ouro.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Marquidoves Vieira Marques, Prefeito do
município de Lagoa do Ouro; Adauto Monteiro Marques, Vice-
Prefeito do município de Lagoa do Ouro; Lenivaldo Costa Barros,
Vereador do município de Lagoa do Ouro; Márcio Cavalcante,
Vereador do município de Lagoa do Ouro; Maria Ageilza Couto,
Vereador do município de Lagoa do Ouro; Francisco Emídio de
Melo, Vereador do município de Lagoa do Ouro; Ailson Victor de
Barros, Vereador do município de Lagoa do Ouro; José Maria da
Silva, Vereador do município de Lagoa do Ouro; Lenilson
Menezes de Lima, Vereador do município de Lagoa do Ouro;
Arisalay Monteiro, Vereador do município de Lagoa do Ouro; José
Luciano Vieira de Freitas, Vereador do município de Lagoa do
Ouro.

Justificativa

A proposição que encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
Legislativa tem como objetivo promover ações de cultura no
município acima citado, como forma de contribuir na diminuição da
violência.
Consideramos essas ações um modo de minimizar o quadro de
violência que vem se elevando na sociedade, pela falta de
ocupação de pessoas das camadas mais carentes, que sem ter o
que fazer trilham o caminho da marginalidade e da delinquência.
Assim sendo, tomamos a iniciativa fazer um apelo as autoridades
governamentais para que viabilize o atendimento deste pleito que
reputamos como dos mais relevantes, tendo em vista o contido no
seu bojo.
Resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares nesta Casa, que
dispensem a esta indicação a melhor das acolhidas no intuito de
sua viabilização.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2859/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara,
extensivo ao Exm° Sr. Secretário Estadual de Saúde, José Iran
Costa Júnior, Exm° Sr. Secretário de Defesa Social, Dr.
Alessandro Carvalho Liberato de Mattos no sentido de
providenciar a implantação do Serviço de Verificação de Óbito –
SVO, no município de Arcoverde/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador
do Estado de Pernambuco; José Iran Costa Júnior, Secretário
Estadual de Saúde; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos,
Secretário de Defesa Social; Antônio Barreto de Miranda, Gestor
do Instituto de Medicina Legal – IML; Maria Madalena Santos de
Britto, Prefeito do Município de Arcoverde; Sargento Siqueira,
Presidente da Câmara Municipal de Arcoverde; José Tenório Vaz,
Prefeito do Município da Pedra; Genivaldo, Prefeito do Município
de Águas Belas; Jonas Campelo, Prefeito do Município de Buíque;
Juliano Nemésio, Prefeito do Município de Itaíba; Manoel Tomás,
Prefeito do Município de Tupanatinga; Ernandes, Prefeito do
Município de Venturosa; Eugênia de Souza, Prefeito do Município
de Betânia; Luiz Carlos, Prefeito do Município de Custódia; José
Adauto, Prefeito do Município de Ibimirim; Leonardo Xavier,
Prefeito do Município de Inajá; Gilvan, Prefeito do Município de
Manarí; José Gerson, Prefeito do Município de Sertânia; Marco
Antônio, Prefeito do Município de Angelim; Danilo, Prefeito do
Município de Bom Conselho; Ronaldo, Prefeito do Município de
Brejão; Armando Duarte, Prefeito do Município de Caetés; José
Elias, Prefeito do Município de Calçado; Felipe Porto, Prefeito do
Município de Canhotinho; Edmilson, Prefeito do Município de
Correntes; Izaías Regis, Prefeito do Município de Garanhuns;
Jorge de Melo, Prefeito do Município de Iati; Gerson Henrique,
Prefeito do Município de Jucati; Celina Tenório, Prefeito do
Município de Jupi; Agnaldo José, Prefeito do Município de Jurema;
Marquidoves, Prefeito do Município de Lagoa do Ouro; Rossine,
Prefeito do Município de Lajedo; José Renato, Prefeito do
Município de Palmeirina; José Teixeira, Prefeito do Município de
Paranatama; Manoel Ricardo, Prefeito do Município de Saloá;
José Denald, Prefeito do Município de São João; Adilson Lustosa,
Prefeito do Município de Santa Terezinha; Luciano Duque, Prefeito
do Município de Serra Talhada; Antônio Cezar, Prefeito do
Município de Ouricuri; Marcones Libório, Prefeito do Município de
Salgueiro; Danilo Delmondes Rodrigues, Prefeito do Município de
Bodocó; José Patriota, Prefeito do Município de Afogados da
Ingazeira; Eugênio Marcelo, Prefeito do Município de São José do
Belmonte; Romério, Prefeito do Município de São José do Egito;
Welison Jean, Prefeito do Município de Exu; João Marcos, Prefeito
do Município de Ipubi; Sebastião Dias, Prefeito do Município de
Tabira; Soraya, Prefeito do Município de Flores; Ferdinando Lima,

Prefeito do Município de Parnamirim; José Mário, Prefeito do
Município de Carnaíba; José Vandelei, Prefeito do Município de
Brejinho; Erivaldo José, Prefeito do Município de Calumbi;
Francisco, Prefeito do Município de Iguaracy; Luciano Torres,
Prefeito do Município de Ingazeira; Arquimedes, Prefeito do
Município de Itapetim; José Pereira, Prefeito do Município de
Quixaba; Edson de Souza, Prefeito do Município de Santa Cruz da
Baixa Verde; Maria Aparecida, Prefeito do Município de Solidão;
Edvan Cesar, Prefeito do Município de Tuparetama.

Justificativa

O Serviço de Verificação de Óbitos (SVO) é um serviço que
investiga causas de óbitos que não estejam claras, ou seja,
desconhecidas ou que geram dúvidas. Este serviço tem o objetivo
de fornecer elucidação diagnóstica das possíveis mortes. Ao
mesmo tempo, auxilia no direcionamento de políticas públicas de
Saúde, quando identifica doenças ou agravos que podem passar
despercebidos, dando informações complementares para o
serviço de epidemiologia e de saúde pública em geral.
Observa-se que o SVO realiza necropsia nos óbitos de causa
natural. Dessa forma, para que seja realizada a necropsia, o
médico do SVO precisa do consentimento ou autorização de uma
pessoa da família ou de um responsável legal. A tarefa do SVO é
diferente do serviço prestado pelo Instituto Médico Legal – IML– ,
pois este investiga as mortes violentas e/ou acidentais. No
entanto, pesquisas realizadas pela Secretaria de Saúde do
Estado, demonstraram que 11,3% dos óbitos não possuem causa
definida, nos últimos anos.
Por esta razão, é importante a implantação do SVO em Arcoverde,
uma vez que no Estado de Pernambuco, há apenas duas
localidades que dispõe deste serviço: Recife e Caruaru. Nota-se,
que as demais regiões como o Sertão de Pernambuco, o Sertão
do Moxotó, Sertão do Pajeú, e também o Agreste Meridional ficam
desprovidas para obter o laudo mais perto de sua casa, sendo
necessário haver um maior agilidade para os municípios que
carecem deste atendimento. 
Vale salientar, que a instalação desse serviço, irá favorecer mais
de cinquenta cidades que juntas tem aproximadamente mais de
sete milhões de habitantes, além disso, auxilia na redução dos
óbitos sem causa definida, pois irá conhecer com maior precisão
as doenças e agravos que levam a população local a falecer.
Dessa forma, com a informação correta da causa morte, os
serviços de saúde no município de Arcoverde e região terão
subsídios para implementação de politicas de saúde pública, além
de aumentar o controle das doenças que ameaçam a vida, por
meio da Vigilância Sanitária. 
Por representar pleito de maior relevância, somos pela presente
proposição, ao ensejo de sua aprovação pelos ilustres Pares que
compõem esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Eduíno Brito
Deputado

Indicação N° 2860/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais que seja formulado veemente APELO a
Excelentíssima Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do
Estado de Pernambuco, Dra. Lúcia Melo, ao Ilustríssimo Gerente
Regional da Anatel em Pernambuco, Dr. Sérgio Alves Cavendish
e ao Ilustríssimo Diretor da Tim Nordeste, Sr. Álvaro Pereira de
Moreira Filho, no sentido de providenciar a instalação de uma
Torre de Telefonia Celular da Operadores TIM no Distrito de Serro
Azul, Município de Palmares.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. João Bezerra, Prefeito da Cidade de
Palmares; Dra. Carolina Nascimento Magalhães Lyra, Vice-
Prefeita de Palmares; Dr. Enoelino Magalhães, Ex Prefeito de
Palmares; Exmo. Sr. Luciano Rodrigues Filho, Presidente da
Câmara Municipal de Palmares; Exmo. Sr. José Paulo de Oliveira
e demais Vereadores de Palmares, Vereador de Palmares; Exma.
Sra. Lúcia Melo, Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do
Estado de Pernambuco; Ilmo. Sr. Sérgio Alves Canvendish,
Gerente Regional da Anatel em Pernambuco; Ilmo. Sr. Álvaro
Pereira de Morais Filho, Diretor da TIM Nordeste.

Justificativa

Os avanços tecnológicos fazem parte da evolução do homem e
não poderiam ser dissociados deste. No tocante às
telecomunicações o sistema de telefonia móvel representa um
grande avanço, facilitando o intercambio e a troca de informações
entre pessoas e comunidades.
Entretanto, nem todas os municípios conseguem utilizar-se desse
sistema com eficiência e de modo satisfatório, posto que há
localidades onde não existe torre para recepção e transmissão de
sinais por via de celulares.
É o caso do Distrito de Serro Azul, no município de Palmares,
cujos moradores pleiteiam a instalação dessa torre de telefonia
para recepção e transmissão de sinais da TIM.
Pela relevância da matéria, solicitamos aos Ilustres Pares, a
aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Indicação N° 2861/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Pernambuco,
Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Vice-governador do
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Estado, Raul Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Educação, Frederico da Costa Amâncio, no sentido de incluir nas
metas do Projeto: Ampliação da infraestrutura para prática
esportiva no município de Camutanga/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-
se conhecimento a(o) Armando Pimentel da Rocha, Prefeito
do Município de Camutanga; Lenildo Pereira Correia da Silva,
Vice-Prefeito do Município de Camutanga; Silvio Luiz
Pimentel, Vereador da Câmara do município de Camutanga;
Antônio Francisco Lacerda, Vereador da Câmara do município
de Camutanga; Antônio Trigueiro da Silva, Vereador da
Câmara do município de Camutanga; João Chaves Leite,
Vereador da Câmara do município de Camutanga; José
Fernando do Nascimento, Vereador da Câmara do município
de Camutanga; José Ricardo de Almeida, Vereador da Câmara
do município de Camutanga; Lucia Aparecida Correia Vieira,
Vereadora da Câmara do município de Camutanga; Zilma de
Albuquerque Martins da Rocha, Vereadora da Câmara do
município de Camutanga; Luiz Carlos Pereira de Melo,
Vereador da Câmara do município de Camutanga; Rádio
Maria, Diretoria; Sindicato dos Trabalhadores Rurais de
Camutanga, Presidência; Professora Maria Cecília da Souza
Freire Barbosa, Gestora da Escola de Referência em Ensino
Médio Pedro Tavares.

Justificativa

A proposição em pauta visa atender solicitação da população de
Camutanga, no intuito de dotá-lo de uma infraestrutura ideal
para o desenvolvimento de práticas esportivas naquela
localidade. Atualmente existe um déficit de espaços para tal,
para que isso venha se tornar uma agradável realidade no atual
exercício, torna-se necessário incluir o referido município nas
metas do projeto acima citado, conforme consta do texto desta
indicação. 
Como sabemos a inclusão de atividades esportivas para jovens,
adultos e idosos, é uma das proposições das mais importantes,
pois com sua prática, estaremos oferecendo a essas pessoas, não
apenas a possibilidade de melhor saúde e qualidade de vida, mas
também a integração social, algo muito importante para o
desenvolvimento dentro da sociedade.
Por assim ser, é que estamos nos dirigindo as autoridades
governamentais no sentido do atendimento deste pleito, pelo que
nos resta solicitar dos nossos ilustres pares, que conosco tenha
acento na casa Joaquim Nabuco, que dispensem a esta
proposição a melhor das acolhidas no intuito da sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2862/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara,
extensivo ao Exm° Sr. Secretário das Cidades, André de Paula, ao
Exmo. Sr Secretário de Desenvolvimento Econômico, Thiago
Norões, ao Presidente do Banco do Brasil S/A, Sr. Alexandre
Corrêa Abreu, a Superintendente Regional do Banco do Brasil,
Sra. Laura Severo, no sentido de viabilizar a ampliação do
número de caixas eletrônicos na CEASA do município de
Recife/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador
do Estado de Pernambuco; André de Paula, Secretário das
Cidades; Thiago Norões, Secretário de Desenvolvimento
Econômico; Alexandre Corrêa Abreu, Presidente do Banco do
Brasil S/A; Laura Severo, Superintendente Regional do Banco do
Brasil; Geraldo Júlio de Mello Filho, Prefeito da Cidade de Recife;
Vicente André Gomes, Presidente da Câmara Municipal de Recife;
José Wilton de Brito Cavalcanti, Vereador da Cidade do Recife;
Romero Fittipaldi Pontual, Diretor Presidente da CEASA.

Justificativa

Atualmente, a ausência de serviços bancários gera dificuldades e
transtornos diversos para a população do município de Recife,
além de impasses que dificultam o crescimento econômico do
município.

O Centro de Abastecimento e Logística de Pernambuco –
CEASA/PE é uma organização social vinculada à secretária de
agricultura e reforma agrária do Estado de PE, o qual possui o
perfil de terminal de comercialização atacadista de frutihortícolas
e derivados, há também o mercado de cereais, peixes e flores
ornamentais. Além disso, possui outras atividades paralelas de
apoio ao comércio local e aos usuários que são praticadas na
CEASA/PE, como postos médicos, postos de apoio policial à
segurança, delegacia de repressão ao abuso contra o menor,
postos de gasolina, restaurantes, atividades bancárias entre
outras.
Em relação as atividades bancárias, se faz necessário a
ampliação do número de caixas eletrônicos do Banco do Brasil,
uma vez que, irá trazer maior segurança a população, pois a
quantidade de caixas é insuficiente para atender a demanda,
acarretando inúmeras filas e ocasionando furtos diariamente. 
Com isso, solicitamos a ampliação do número de caixas
eletrônicos na CEASA , o qual trará significativa relevância para
a população, bem como promoverá impactos positivos além do
bem-estar de todos.
Por representar pleito de maior relevância, somos pela presente
proposição, ao ensejo de sua aprovação pelos ilustres Pares que
compõem esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Eduíno Brito
Deputado

Indicação N° 2863/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara,
extensivo ao Exm° Sr. Secretário de Administração, Milton Coelho, no
sentido de viabilizar uma unidade do Expresso Cidadão na CEASA
no município de Recife/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Milton Coelho, Secretário de Administração;
Geraldo Júlio de Mello Filho, Prefeito da Cidade do Recife; Vicente
André Gomes, Presidente da Câmara Municipal do Recife; José
Wilton de Brito Cavalcanti, Vereador da Cidade do Recife; Romero
Fittipaldi Pontual, Diretor Presidente da CEASA.

Justificativa

O Expresso Cidadão é um programa do Governo do Estado de
Pernambuco, vinculado à Secretaria de Administração, que reúne
órgãos públicos das esfera federal, estadual e municipal, além de
empresas privadas. O objetivo do programa é simplificar a vida do
cidadão, disponibilizando diversos serviços reunidos num só local
com qualidade, rapidez, eficiência e conforto. São 21 órgãos
participantes do programa, onde o usuário encontra diferentes
serviços de acordo com a unidade á qual se dirige. São emissões de
carteira de identidade, carteira profissional, habilitação, além de
outras tarefas realizadas de forma a melhor atender a quem procura
uma das unidades.

Já o Centro de Abastecimento e Logística de Pernambuco –
CEASA/PE é uma organização social vinculada à secretária de
agricultura e reforma agrária do Estado de PE, o qual possui o perfil
de terminal de comercialização atacadista de frutihortícolas e
derivados, há também o mercado de cereais, peixes e flores
ornamentais. Além disso, possui outras atividades paralelas de apoio
ao comércio local e aos usuários que são praticadas na CEASA/PE,
como postos médicos, postos de apoio policial à segurança,
delegacia de repressão ao abuso contra o menor, postos de gasolina,
restaurantes, atividades bancárias entre outras, tendo um fluxo diário
60.000 pessoas e 12.000 veículos.
Dessa forma, é necessário que seja implantada uma unidade do
Programa Expresso Cidadão, na Ceasa, pois com a instalação desta,
haverá melhorias significativas no atendimento, além de facilitar o
acesso das pessoas que procuram algum serviço no Expresso
Cidadão.
Por representar pleito de maior relevância, somos pela presente
proposição, ao ensejo de sua aprovação pelos ilustres Pares que
compõem esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Eduíno Brito
Deputado

Indicação N° 2864/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara,
extensivo ao Exm° Sr. Secretário de Defesa Social, Alexandro
Carvalho, no sentido de viabilizar Reforço Policial na CEASA e em
seus entorno no município de Recife/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Alexandro Carvalho, Secretário de Defesa
Social; Geraldo Júlio de Mello Filho, Prefeito da Cidade de Recife;
Vicente André Gomes, Presidente da Câmara Municipal do Recife;
José Wilton de Brito Cavalcanti, Vereador da Cidade do Recife;
Romero Fittipaldi Pontual, Diretor Presidente da CEASA.

Justificativa

O município de Recife conta com aproximadamente 1.617.183
habitantes. Dessa forma, o contigente policial ainda é pequeno, a qual
coloca em risco toda a população que reside na cidade e na região.
Fazendo-se necessário um maior policiamento na localidade, em
especial na CEASA e nos seus entornos, uma vez que várias
pessoas são ali ameaçadas diariamente. 
Observa-se que, o artigo 144 da Constituição Federal estabelece que
: ̈  A segurança pública, dever do estado, direito e responsabilidade de
todos, é exercida para a preservação da ordem pública e da
incolumidade das pessoas e do patrimônio...¨ . Dessa forma, a
integridade física, moral e patrimonial são direitos constitucionalmente
assegurados que devem ser efetivamente preservados. Observa-se
que, no mesmo artigo da CF , há a proteção pessoal e patrimonial , a
qual é papel das policias.
Outro ponto importante é saber que a força policial é uma das mais
importantes Instituições do Estado e tem como missão a preservação,
a manutenção e restauração da segurança e da ordem pública..
Com isso, solicitamos o reforço policial na CEASA e nos seus
entorno no município de Recife, o qual trará significativa relevância
para a segurança da região , bem como promoverá impactos
positivos além do bem-estar de todos.
Por representar pleito de maior relevância, somos pela presente
proposição, ao ensejo de sua aprovação pelos ilustres Pares que
compõem esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Eduíno Brito
Deputado

Indicação N° 2865/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do

Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Santa
Cruz do Capibaribe, Sr. Edson de Souza Vieira, e por fim ao
Secretário de Saúde, Sr. José Iran Costa Júnior, no sentido de
implementar Políticas de Combate a Proliferação das Doenças
Trasmitidas pelo Mosquito Aedes Aegypti, no Município de Santa
Cruz do Capibaribe, com o objetivo único de melhorar a qualidade
de vida dos munícipes daquela localidade.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Paulo Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Sr. José Iran Costa Júnior, Secretário de
Educação; Sr. Edson de Souza Vieira, Prefeito de Santa Cruz do
Capibaribe; Sr. Amaro Berto da Silva, Pastor.

Justificativa

Considerando que o Brasil vive uma epidemia de dengue e o
Estado de Pernambuco está entre os com maior incidência, e que
tal doença é transmitida pelo mosquito Aedes Aegypti. O que
também preocupa é que o mesmo vetor que a transmite, também
é o responsável pelo contágio da febre chikungunya e o zika vírus,
enfermidades semelhantes e que vem se espalhando pelo país.
Considerando que a prevenção, em todos os caos, está ligada a
evitar o contato com o vetor. Medidas já conhecidas, como não
deixar água acumulada em latas, pneus, vasos de plantas, entre
outros, se assegurar de que a caixa d’água está bem tampada e
limpar calhas, previnem a formação de criadouros do mosquito.
Considerando que alguns grupos tem o risco de desenvolver
quadros mais graves das três doenças. Crianças, obesos, idosos
e hipertensos devem ter uma atenção maior. E que o recente
aumento dos casos de Microcefalia nos Estado, pode estar
diretamente ligado ao contágio pelo ZiKa Vírus, trasmitido pelo
vetor Aedes Aegypti.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com
o objetivo de melhorar a saúde e a qualidade de vida dos cidadãos
do Município supracitado e tendo em vista o latente interesse
público que reveste a indicação aqui exarada, solicito sua
aprovação.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Requerimento N° 1432/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, no sentido de que seja transcrito nos
anais desta Assembleia Legislativa o editorial que encontra-se
transcrito na página OPINIÃO JC, publicada no Jornal do
Commercio do dia 23 de novembro do corrente ano, referente ao
trabalho infantil no Brasil.

Justificativa

No editorial acima citado, o Jornal do Commercio alerta para a
interrupção da queda dos índices de trabalho infantil no Brasil, que
ocorria desde 2004.A publicação aponta que o número foi maior
em 2014 do que em 2013. O crescimento no índice contraria o
texto da Constituição brasileira, que coloca a criança brasileira
como prioridade no País. O texto pede reação dos governos
diante do risco real de retrocesso.
Portanto, segue na integra o referido texto:

“Trabalho infantil cresce

Dados do governo federal indicam que o trabalho infantil tem
crescido na faixa dos 5 a 13 anos de idade, que estava em queda
desde 2004. O número foi maior em 2014 que em 2013, e tende a
subir em 2015. De acordo com números oficiais, na passagem de
2013 para 2014 a faixa etária que apresentou a maior alta foi de
crianças de 5 a 9 anos e isso é, rigorosamente, uma tragédia
social insuperável. Ela envolve protagonistas inocentes, vítimas
da incapacidade absoluta de seus responsáveis em protege-las,
Crianças são incapazes de decidir caminhos a seguir, formas de
sobreviver, não sabem a quem recorrer.
A lei  feita pelos adultos que permitem a exclusão de milhões de
crianças, forçando-as a participar de atividades produtivas para
não morrerem de fome e ajudar adultos igualmente excluídos  diz
que é preciso que o brasileiro e a brasileira tenham pelo menos 16
anos para ingressarem no mercado de trabalho, e 14 anos para
trabalharem na condição de aprendiz. A propósito, é inevitável
recorrer a esse documento que nos é dado por uma Assembleia
Nacional Constituinte como o mais poderoso de todos os
instrumentos jurídicos, a Constituição de 1988. Ela diz que as
crianças e os adolescentes são prioridades absolutas e que são
deveres da família, do Estado e da sociedade assegurar-lhes
todos os direitos básicos, além de coloca-los a salvo de todas as
formas de negligência, descriminação, exploração, violência,
crueldade e opressão.
É tremenda ironia essa manifestação de intenção humanista uma
geração inteira depois, num percurso em que se viu acumular o
número de excluídos que deram vida a outras gerações contidas
agora nos números trágicos documentados pelo IBGE. Esse
exército de crianças que precisam trabalhar hoje vai formar
amanhã a geração madura que manterá o círculo vicioso de
pobreza gerando pobreza feita de pouca ou nenhuma
alfabetização, falta de condições mínimas de sobrevivência,
carência de escola, habitação, lazer, apesar de o Brasil fazer uma
declaração constitucional tão expressivamente humana e de ter
na última década ratificado todas as convenções internacionais
sobre o combate ao trabalho infantil.
Se formos buscar rigorosamente o caminho percorrido por esse
drama humano do nosso País, vamos encontrar dados

aparentemente animadores, como a constatação de que o número
de crianças e jovens trabalhando caiu de 8 milhões em 1992 para
5 milhões hoje, o que não pode ser aceito como consolo,
principalmente quando se constata que há um risco permanente
de retrocesso, se nossos dirigentes não despertarem desse
pesadelo, que nos mantém distantes da erradicação de todas as
formas de trabalho infantil até 2020 conforme ficou estabelecido
na 3ª Conferência Global pela Erradicação do Trabalho Infantil,
realizada no Brasil em 2013, dentro das metas do milênio.”.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Simone Santana
Deputada

Requerimento N° 1433/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado VOTO DE APLAUSO
com a Dra. Gleide Ângelo pela estreia de sua coluna, no Jornal do
Commercio, “A mulher e a lei”.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exma. Sra. Simone Santana, Deputada
Estadual, Presidente da Comissão de Defesa dos Direitos da
Mulher na Alepe; Exma. Sra. Sílvia Cordeiro, Secretária da Mulher
do Estado de Pernambuco; Sr. Eduardo Amorim de Lemos, Diretor
do Jornal do Commercio; Sr. Laurindo Ferreira, Diretor de
Redação; Dra. Gleide Ângelo, Delegada do Estado de
Pernambuco.

Justificativa

Formada em administração, Gleide Ângelo entrou na Polícia Civil
há 12 anos, como agente. Ficou cinco anos na função, período em
que estudou direito e passou no concurso de delegado, se tornou
conhecida por desvendar casos policiais complicados, e nesta
segunda (23) começa a assinar uma coluna semanal no portal
NE10.
“A mulher e a lei”, a coluna vai falar da questão da segurança para
o público feminino, a ideia é dar informação, prestar serviço sobre
a rede de proteção que existe para a mulher que é alvo de
violência, contar casos, fazer alertas.
Diante do exposto, parabenizo a Dra. Gleide Ângelo, pelo
excelente trabalho prestado para o estado de Pernambuco,
solicito aos Ilustres Pares a aprovação deste Requerimento.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Requerimento N° 1434/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado VOTO DE
CONGRATULAÇÕES com a população de Palmares, pela
realização da tradicional Festa do Padroeiro da cidade – Nossa
Senhora da Conceição dos Montes, comemorado no período de
28 de novembro a 08 de dezembro de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. João Bezerra, Prefeito da Cidade de
Palmares; Exmo. Sr. Luciano Rodrigues Filho e demais
Vereadores, Presidente da Câmara Municipal de Palmares;
Revmo. Sr. Padre Josias Manuel Firmino Dias, Pároco da Igreja
Matriz de Nossa Senhora da Conceição dos Montes; Dra. Carolina
Nascimento Magalhães Lyra, Vice-Prefeita de Palmares; Dr.
Enoelino Magalhães, Ex-Prefeito de Palmares.

Justificativa

A tradicional Festa de Nossa Senhora da Conceição dos Montes é
evento muito esperado pelos munícipes de Palmares, celebrado
entre 28 de novembro a 08 de dezembro.
Trata-se de tocante manifestação de religiosidade, reunindo fiéis,
não apenas de Palmares, mas de toda a região vizinha. São dez
noites de novena, missas e procissões, reverenciando Nossa
Senhora dos Montes, padroeira da cidade.
Portanto, nada mais justo, que nesta data tão importante
homenagearmos os munícipes, idealizadores e os realizadores de
tão bonito e importante evento.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Requerimento N° 1435/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às
formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos
trabalhos desta Casa, no dia de hoje, Voto de Congratulações
pelo transcurso do 26º aniversario da 1ª Companhia Independente
de Operações Especais da PMPE, que ocorrerá no dia 18 de
dezembro de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Raul Henry, Vice-Governador do Estado de
Pernambuco; Jarbas Vasconcelos, Deputado Federal; Roberto
Magalhães, Advogado; Marcos Luiz da Costa Cabral, Delegado da
Associação dos Diplomados da Escola Superior de Guerra-
ADESG; Gen Ex Manoel Luiz Narvaz Pafiadache, Comandante de
o Comando Militar do Nordeste; Gen Div Márcio Roland Heise,
Comandante da 7ª Região Militar; Gen Bda Antônio Eudes Lima
da Silva, Comandante da 10ª Brigada de Infantaria Motorizada;
Cel Inf José Antônio de Sá Junior, Comandante do Centro de
Preparação de Oficiais da Reserva do Recife; CEL QOPM

Requerimentos
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CARLOS ALBERTO D’ALBUQUERQUE MARANHÃO FILHO,
Comndante Geral da Policia Militar de Pernambuco; Josué Limeira
Da Silva Júnior, Coronel QOPM - Diretor Integrada Especializada;
Walter Benjamin De Medeiros, Ten Coronel QOPM - Comendante
do Batalhão de Polícia de Radiopatrulha Comandante; Fernando
Aníbal Rodrigues Lima, Ten Cel QOPM - Comandante do
BPCHOQUE - Batalhão Matias De Albuquerque; José Alberto
Moreira Lino, Ten Cel QOPM - Comandante do Regimento de
Polícia Montada Dias Cardoso; Antônio Edson De Lima Meneses,
Major QOPM - Comandante da 1ª CIOE - Companhia
Independente de Operações Especiais; Jossemar José Diniz
Moutinho, Major QOPM - Comandante da 1ª CIPOMA -
Companhia Independente de Policiamento do Meio Ambiente;
Hélida Fátima Bione de Figueiredo, Ten Cel QOPM - Comandante
do 1° BPTRAN - Batalhão de Trânsito Felipe Camarão; Cleto
Antonio Moraes Ribeiro, Cap. QOPM - Comandante da
Companhia Independente de Policiamento Com Cães; Clóvis
Fernando Pereira, Ten Cel QOPM Comandante do Batalhão De
Polícia Rodoviária; João Bosco Augusto De Souza, Ten Cel QOPM
- Comandante do Batalhão de Polícia de Guarda - Paulo Guerra;
Marcos Aurélio Ramalho De Souza, Comandante da Companhia
Independente de Policiamento Com Motocicleta; Idelfonso Elias
de Queiroga, Major Comandante da Companhia Independente de
Apoio Ao Turista; Jamerson Pereira De Lira, Major QOPM -
Comandante da Companhia Independente de Operaçõese e
Sobrevivência na Área de Caatinga; Alessandro Carvalho Liberato
de Mattos, Secretário de Defesa Social; Claúdio Borba, Chefe de
Gabinete do Secretário de Defesa Social.

Justificativa

O requerimento que ora estamos encaminhando a Mesa Diretora
desta Casa, tem como objetivo homenagear a 1ª COMPANHIA
INDEPENDENTE DE OPERAÇÕES ESPECIAIS, que tem hoje a
sua frente o Excelentíssimo Senhor Comandante: MAJ QOPM
ANTÔNIO EDSON DE LIMA MENESES, que vem realizando um
trabalho dos mais louváveis. 
A referida Companhia foi criada através do Decreto nº 14.147, de
18 de dezembro de 1989, pelo Governador Miguel Arrais de
Alencar de saudosa memória. Ela hoje integra a Força Especial da
Corporação, se constituído como tropa de valor estratégico e
tático da PMPE.
Como atribuições específicas lhe compete atuar nas missões de
resgate de reféns, captura de marginais fortemente armados e
entrincheirados, escolta de autoridades e presos de alta
periculosidade, e outras missões de alta complexidade e vulto, no
campo da segurança e defesa social. É composta de policiais
altamente selecionados e rigorosamente treinados, com
armamento e equipamento diferenciados.
Ante o exposto, e querendo nos associar as comemorações que
por certo virão a ocorrer na data acima citada, é que estamos
pleiteando junto aos nossos ilustres pares que conosco têm
assento na Casa Joaquim Nabuco, a necessária acolhida deste
requerimento visando sua aprovação em Plenário.

Sala das Reuniões, em 23 de novembro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

PRONUNCIAMENTO DE TERESA LEITÃO 
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 17 DE novembro DE 2015.

1ª Marcha de Mulheres Negras

Senhoras deputadas, senhores deputados.
Acontece na manhã desta quarta-feira (18/11) a primeira Marcha
de Mulheres Negras, reunindo mulheres de todos os estados
brasileiros para protestar contra a violência, o racismo, as
péssimas condições em que vivem e a intolerância religiosa.
A data escolhida para a realização da Marcha, antecede o Dia da
Consciência Negra (20 de novembro), que assim foi escolhido
pelo Movimento Negro Unificado por ser o dia da morte de Zumbi
dos Palmares e tornada lei em 2011 pela presidenta Dilma
Rousseff.
Este evento teve um comitê impulsionador que reuniu-se durante
um ano aproximadamente e contou com a participação de várias
entidades de mulheres, que articularam a mobilização nos seus
estados, com o objetivo de discutir os graves problemas
enfrentados por esta enorme parcela da população brasileira,
cujas reivindicações históricas ainda continuam em pauta,
conforme nos mostra o Mapa da violência 2015 – Homicídios de
mulheres no Brasil, apresentado recentemente pela ONU,
Opas/OMS, Secretaria de Políticas para Mulheres e Faculdade
Latino-Americana de Ciências Sociais (Flacso), onde diz que:
“com poucas exceções geográficas, a população negra é vítima
prioritária da violência homicida no país. As taxas de homicídio da
população branca tendem, historicamente, à queda, enquanto
aumentam as taxas de mortalidade entre os negros”. De 2003 a
2013, os assassinatos de mulheres brancas caíram de 1.747 para
1.576 vítimas por ano; os de negras subiram de 1.864 para 2.875.
Sendo 25% da população brasileira, as mulheres negras estão no
mercado de trabalho, principalmente no trabalho doméstico
precário, e dessa forma, recebendo até 60% a menos do que as
mulheres brancas e 75% a menos da renda dos homens negros.
Dessa forma, as mulheres do campo e da cidade marcharão pelo
fim do feminicídio de mulheres negras; pela investigação de todos
os casos de violência doméstica com a penalização dos culpados;
pelo fim do racismo e sexismo produzidos nos veículos de
comunicação; pelo fim dos critérios e práticas racistas e sexistas
no ambiente de trabalho; pelo fim das revistas vexatórias em
presídios e das agressões às mulheres negras em casas de

detenção; pela garantia do atendimento e acesso à saúde de
qualidade às mulheres negras e penalização de discriminação
racial e sexual nos atendimentos dos serviços públicos; pela
titulação e garantia das terras quilombolas, especialmente em
nome das mulheres negras; pelo fim do desrespeito religioso e
garantia da reprodução cultural de práticas ancestrais de matriz
africana e pela participação efetiva na vida pública.
Por tudo isso, marcham as mulheres negras, senhoras e
senhores: contra o racismo, a violência e o bem viver!

PRONUNCIAMENTO DE SOCORRO PIMENTEL
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 16 DE novembro DE 2015.

Venho hoje a esta tribuna discorrer sobre um fato que vem
inquietando a classe médica, as Secretarias Municipal e Estadual
de Saúde, o Ministério da Saúde, Gestantes e mães das crianças
diagnosticadas.
Estou falando da Microcefalia, uma anomalia congênita, que se
caracteriza pela diminuição do crânio do bebê, com
comprometimento do desenvolvimento do cérebro e que acarreta
danos cerebrais, motores e cognitivos irreversíveis.
Tem como causas principais:
Algumas síndromes genéticas, doenças virais como rubéola,
catapora, citomegalovírus, toxoplasmose, ingestão de bebidas
alcoólicas, drogas e exposição às radiações.
Até 2014, a prevalência no nosso estado era de 10 casos ao ano.
Acontece que só nos últimos 4 meses, sobretudo em setembro e
outubro, foram diagnosticados 141 novos casos.
O Ministério da Saúde declarou no dia 11 de novembro, estado de
emergência sanitária nacional em razão de um surto identificado
aqui em Pernambuco.
No momento, a palavra de ordem é investigação, é buscar a
origem, a causa desse relevante aumento de casos de
microcefalia em Pernambuco, uma vez que sabemos que em
menores proporções, outros estados também tiveram aumentos
consideráveis de diagnósticos como Rio Grande do Norte,
Paraíba e Piauí.
Diante do aumento de casos, a Secretaria de Saúde de
Pernambuco tornou obrigatória a notificação de casos de
nascimento de bebês com microcefalia.
Também foi lançado na segunda-feira, dia 9, um protocolo para
atendimento dos casos diagnosticados e confirmados com
investigação minuciosa, para descobrir as prováveis causas.
Nesta primeira etapa, o protocolo indica quais exames devem ser
feitos em caso de suspeita do nascimento de bebês com
problemas e para onde devem ser encaminhados. Também será
feito um manual para acompanhamento das gestantes e
identificação do problema ainda durante o período da gestação.
Serviços também serão desenvolvidos para atender os bebês.
Uma das suspeitas da equipe que investiga o surto é a
contaminação das mães pelo zika vírus. Transmitido pelo Aedes
aegypti, o mesmo mosquito que provoca a dengue, o vírus causa
uma reação que até agora era dada pouca importância nos
adultos: febre baixa, coceiras, manchas vermelhas pelo corpo. A
doença chegou ao Brasil neste ano e atingiu principalmente
Estados do Nordeste.
O aumento de casos de bebês com microcefalia coincide com
período em que gestantes poderiam ter tido contato com o vírus.
No início do ano, Pernambuco enfrentou uma epidemia de dengue
e zika vírus. Foram contabilizadas 113.328 infecções no Estado,
cinco vezes mais do que havia ocorrido em 2014.
Qualquer que seja a causa, o impacto sócio econômico para a
família e o Estado é imensurável, pois as crianças irão necessitar
de acompanhamento constante, como fisioterapia e terapia
ocupacional.
Em pronunciamento anterior já havia destacado as precariedades
de condições do atendimento das nossas gestantes, com
dificuldade de acesso à realização de um pré-natal adequado,
com dificuldade da realização de exames de suma importância
como exames de sangue e ultrassonografias, que poderão
detectar doenças nas fases iniciais da gestação e que evitariam
desdobramentos maléficos ao binômio mãe-bebê.
Ao mesmo tempo em que quero registrar meu pedido para uma
realização de uma audiência pública na Comissão de Saúde, para
entendermos de fato o que está acontecendo em Pernambuco,
venho solicitar mais uma vez ações por parte da Secretaria de
Saúde, e ao Governado do Estado, ações que priorizem a
assistência materno-infantil e que casos como esses não voltem a
acontecer.

RONUNCIAMENTO DE GUILHERME UCHOA
NA REUNIÃO SOLENE REALIZADA

EM 16 DE novembro DE 2015.

Receber o prêmio nacional de melhor distribuidor de uma marca
tão importante no mercado brasileiro, como a Bombril, é, sem
dúvida, motivo de orgulho e estímulo.
A distinção foi concedida este ano ao empresário pernambucano
Heraldo Menezes de Sá, presidente do Grupo Compare, fundado
por ele, em 1994, no município de Floresta, Semiárido do Estado,
a 440 km do Recife.
Impondo uma gestão moderna em seus negócios, dez anos após
o início das atividades, o empreendedor inaugurava uma central
de distribuição, iniciando a expansão dos negócios do Grupo
Compare.
Hoje o Grupo atua nas áreas de atacado, distribuição, indústria de
alimentos, combustíveis e farmácia, nos Estados de Pernambuco,
Alagoas e Bahia. Além disso, tem diversos projetos para colocar
em prática em 2016.
A Casa Joaquim Nabuco e o deputado Júlio Cavalcanti - que
propôs esta homenagem - felicitam o empresário Heraldo
Menezes de Sá pela conquista do prêmio, um reconhecimento da

Bombril ao trabalho e à dedicação de todos os que fazem o Grupo
Compare e à força empreendedora que há em Pernambuco. Muito
obrigado!

PRONUNCIAMENTO DE SÍLVIO COSTA FILHO 
NA REUNIÃO ESPECIAL REALIZADA

EM 12 DE novembro DE 2015.

Em 21 de julho de 1945, os professores passavam a contar no
Estado com seu órgão de classe, por meio da fundação do
Sindicato dos Professores de Pernambuco (Sinpro).
Inicialmente chamado de Sindicato dos Professores do Ensino
Secundário e Primário no Estado, passou, no final de 1977, a
denominar-se Sindicato dos Professores do Estado de
Pernambuco.
Sindicalizados, os professores tiveram condições de batalhar,
devidamente organizados e fortalecidos, para defender suas
reivindicações.
Em 1979, o Sinpro liderou, com apoio da Associação dos
Professores do Estado (Apenope), a primeira greve em
Pernambuco, em plena vigência do regime de exceção implantado
no País em março de 1964.
Hoje, o sindicato atua tanto na educação pública como na
educação privada, pautado pelo compromisso de representar os
professores e lutar por melhorias econômicas e sociais para a
categoria.
Nesse sentido, defende incansavelmente a regulamentação do
ensino privado, combatendo a precarização da educação e a
terceirização no mundo do trabalho.
Atualmente, o Sinpro tem na presidência Helmiton Bezerra, para
um mandato de quatro anos, com a responsabilidade de conduzir
os interesses de uma categoria composta por 18 mil professores
filiados.
A Casa Joaquim Nabuco e a deputada Teresa Leitão têm a
oportunidade de receber, neste Grande Expediente Especial, os
representantes do Sinpro/ Pernambuco, cumprimentando-os pelos
70 anos do sindicato. Muito obrigado!

PRONUNCIAMENTO DE ÂNGELO FERREIRA
NA REUNIÃO SOLENE REALIZADA

EM 10 DE novembro DE 2015.

Olho d´Água do Borges, com apenas cinco mil habitantes, na
microrregião de Umarizal, oeste do Rio Grande do Norte, tem
muito orgulho da trajetória de Francisco Barros Dias.
Com muita razão. O menino alegre e saudável que adorava
praticar seu esporte favorito - jogar futebol em concorridas
“peladas” -, é hoje desembargador federal do Tribunal Regional
Federal (5ª Região), sediado no Recife.
Ao recordar aqueles tempos de infância, no bucolismo de Olho
d’Água do Borges, ele sorri e confessa o quanto se sentia feliz
jogando futebol. E arrisca afirmar, no entanto, o fraco desempenho
como jogador, conseguindo no time apenas a vaga de segundo
goleiro reserva.
O desembargador Barros Dias vive e respira a carreira jurídica e
credita muito desse seu interesse pela área à convivência com o
avô Felinto Barros. Na infância, escutava atentamente narrativas
dele sobre júris e problemas enfrentados no campo do Direito.
Esse interesse levou-o a concluir o curso de graduação em Natal
e, posteriormente, o mestrado em Direito pela Universidade
Federal de Pernambuco.
Professor universitário, especializou-se nas áreas de Direito
Processual Civil e Direito do Trabalho pela Universidade do Rio
Grande do Norte, e em Direito Processual Civil pela Universidade
de Brasília.
Barros Dias é casado com a advogada Noara Vieira Barros Dias e
tem cinco filhos: Ives Giorgio, advogado, e Giordano, sociólogo,
além de três menores de idade, Sofia, Valentina e o recifense
Francisco.
Numa total dedicação à carreira jurídica e como professor e
magistrado, Barros Dias tem longa vivência com as questões de
nosso Estado.
Por sua imensa contribuição ao Direito, pelo conhecimento
ampliado com vários cursos na Nova Zelândia, França, Portugal e
Argentina, a Casa Joaquim Nabuco, por proposta do deputado
Antônio Moraes, confere, nesta noite, ao magistrado Francisco
Barros Dias, o Título de Cidadão de Pernambuco,
cumprimentando-o e acolhendo-o com o calor da hospitalidade do
nosso Estado. Muito obrigado!

PRONUNCIAMENTO DE PRISCILA KRAUSE 
NA REUNIÃO SOLENE REALIZADA

EM 9 DE novembro DE 2015.

Aos 95 anos de idade, Eudes Souza Leão Pinto é um homem que
não se deixa abater pelos desafios da responsabilidade
profissional.
Nascido no Recife, em julho de 1920, e casado há 62 anos com a
maranhense Aísa, Eudes é engenheiro agrônomo, graduado, em
1941, pela Escola Superior de Agricultura de São Bento, no
município de Moreno.
Sua trajetória profissional é longa e diversificada. Dentre as
funções que já desempenhou, foi secretário de Agricultura,
Indústria e Comércio, durante o governo de Etelvino Lins, período
no qual desenvolveu importantes atividades e projetos. Também
foi idealizador e criador da Academia Pernambucana de Ciência
Agronômica, da qual é presidente desde sua instalação, em 1984.
Em 1966, no Rio de Janeiro, o pernambucano Eudes compôs o
Hino dos Municípios Modelos do Brasil, quando presidia o Instituto
Nacional do Desenvolvimento Agrário (Inda). Naquele ano,

também coube a ele idealizar o Estatuto da Terra, que continua em
vigor até hoje.
Quando secretário estadual, em 1952, Eudes solicitou ao
sanfoneiro Luiz Gonzaga uma música sobre a cultura do algodão.
A dupla Luiz Gonzaga/Zé Dantas compôs “Algodão”, verdadeiro
hino do agricultor brasileiro.
Professor de Genética, por duas décadas, na Universidade
Federal Rural de Pernambuco (UFRPE), recebeu da instituição o
título de Doutor Honoris Causa.
Essa foi apenas uma das homenagens que recebeu pelos
importantes trabalhos realizados. Foram diversas outras, como o
título de Professor Honoris Causa concedido pela Universidade
Federal de Lavras, em Minas Gerais, por ter ajudado a evitar o
fechamento da instituição em 1962. Ele também se tornou cidadão
honorário de 13 municípios brasileiros e recebeu a Medalha
Pernambucana Classe Ouro, no governo de Paulo Guerra, e,
posteriormente, o Mérito Educacional Classe Ouro.
Profundamente religioso, foi do Papa João Paulo II que Eudes
recebeu uma de suas mais importantes homenagens: a “Comenda
Pro Ecclesia Et Pontífice”, distinção raríssima concedida a
brasileiros, em julho do ano 2000.
A Assembleia Legislativa e o deputado Ricardo Costa, autor da
proposição desta Reunião Solene, têm a honra de receber esse
pernambucano na plenitude dos 95 anos, repletos de realizações,
muito estimado pela sociedade e merecedor desta homenagem da
Casa Joaquim Nabuco. Parabéns! Muito obrigado!

PRONUNCIAMENTO DE AUGUSTO CÉSAR 
NA REUNIÃO SOLENE REALIZADA

EM 4 DE novembro DE 2015.

Há 103 anos, a Universidade Federal Rural de Pernambuco
(UFRPE) iniciava suas atividades, tendo como primeiro reitor Dom
Pedro Roeser (lê-se Reiser).
Ao ser instalada, chamava-se Escolas Superiores de Agricultura e
Medicina Veterinária São Bento e funcionava no Mosteiro de São
Bento, em Olinda, com apenas dois cursos: Agronomia e Medicina
Veterinária.
Em seguida, foi transferida para São Lourenço da Mata. No ano de
1955, veio a federalização e ela então passou a ser denominada
Universidade Federal Rural de Pernambuco.
Hoje, cerca de 17 mil alunos, 1.200 docentes e mais 1.200
servidores técnicos em educação compõem o quadro da
instituição.
A Rural, como normalmente é chamada, situa-se entre as três
melhores universidades brasileiras na área de ciências agrárias,
oferecendo 54 cursos de graduação, sete técnicos e tecnológicos,
por meio do Colégio Agrícola Dom Agostinho Ikas-Codai, além de
mais de 45 programas de pós-graduação, entre mestrados e
doutorados.
A UFRPE mantém intercâmbios com universidades da América do
Norte, da Europa, da Ásia e da África, tanto enviando quanto
recebendo docentes e estudantes por meio da Assessoria de
Cooperação Internacional.
Dentro do Programa de Expansão Universitária do Brasil criado
em 2003, a Universidade Federal Rural de Pernambuco foi
pioneira em implantar a primeira unidade acadêmica fora da
Capital, escolhendo o município de Garanhuns para sua
instalação.
O resultado logo veio: os primeiros alunos já estão no mercado de
trabalho. Vários deles fizeram doutorado, transformando com seus
conhecimentos o município onde atuam. Outros grupos estão
concluindo cursos de pós-graduação.
Quero registrar também a criação da Unidade Acadêmica de Serra
Talhada, no Sertão do Pajeú, que leva àquela região
desenvolvimento, educação e cultura, e oferece condições de
estudos aos jovens, sem que precisem migrar para o Recife.
Em 2014, a Rural inaugurou a Unidade Acadêmica do Cabo de
Santo Agostinho com um projeto visionário: a oferta de cinco
cursos de engenharia. Os 300 estudantes desses cursos têm uma
formação composta de aulas teóricas e práticas, por meio da
parceria com empresas e fábricas instaladas no próprio município.
Por tudo isso, damos parabéns à Universidade Federal Rural de
Pernambuco, instituição de Ensino Superior que é motivo de
orgulho para nosso Estado. Muito obrigado!

PRONUNCIAMENTO DE AUGUSTO CÉSAR 
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 4 DE novembro DE 2016.

Ocupo a tribuna na tarde de hoje para falar sobre um assunto
recorrente, porém mais do que nunca requer nossa atenção: a
seca no nosso estado.
O Nordeste e principalmente o Estado de Pernambuco vive a
maior seca já registrada nos últimos 50 anos.
Já são inúmeros os casos dos municípios pernambucanos que se
encontram em estado de emergência e calamidade pública. Não
só o sertão está sendo afetado, mas também o agreste já registra
suas perdas e danos com a falta de água.
E diante da crise em que o nosso país vêm atravessando, torna-
se ainda mais urgente que medidas sejam tomadas para que a
população não continue sofrendo o quanto tem sofrido.
É importante destacar ainda que não estamos falando de um
problema novo. A seca já assola o Nordeste há muitos anos e
poucas medidas efetivas foram tomadas para que esta situação
seja solucionada. Enquanto isso sofrem homens, mulheres,
crianças que sequer possuem água para beber. O gado vai
morrendo, as plantações sendo perdidas. E os meios de
sobrevivência dos nordestinos vão sendo escassos.
Estamos falando de subsistência e sobrevivência, de pessoas, de
vidas. Não podemos deixar que essa realidade se alastre dessa
forma avassaladora. Obras como a Transposição do São
Francisco, a Transnordestina, merecem uma maior atenção por
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parte dos nossos governantes.
No período de 2012 a meados de 2014, o Governo Federal
subsidiou o milho que foi vendido pela CONAB para amenizar a
fome dos animais, principalmente os dos pequenos criadores.
Com a experiência dos seus empregados, a CONAB em
Pernambuco abriu 12 Polos de Vendas para poder atender os
pequenos criadores que não tem condições de deslocamento para
pagamento de frete para percorrer 50, 80 e até 300 km para
comprar apenas 10 ou 30 sacos de milho. Isto se dá por a CONAB
em Pernambuco ter apenas duas unidades fixas que são uma em
Arcoverde e a outra no Recife.
A abertura desses Polos de Vendas junto aos seus municípios,
agregado ao subsídio do milho, fez a salvação de uma boa parte
do nosso rebanho e, mesmo assim, já foi dizimado mais de 50%,
quer por morte, quer por venda a qualquer preço justamente para
que os mesmos não morram.
Para termos ideia da importância do subsídio e dos Polos de
Vendas, os criadores cadastrados antes desta operação era de
apenas 350 e após dois anos passou para mais de 35.000.
A importância da volta do subsídio do milho e a abertura de polos
de vendas, principalmente no Sertão do Estado é, não uma ajuda,
e sim a salvação do restante do nosso rebanho.
A Presidente Dilma, juntamente com o Ministério da Agricultura,
não pode fechar os olhos para o flagelo da seca. Temos uma
Empresa (CONAB) com toda estrutura de pessoal e de
instrumentos legais para colocar novamente em prática essa
ajuda humanitária que, sem ela, teremos em pouco tempo a perda
total do nosso rebanho.
Caso não haja uma ação firme e imediata para ajudar nossos
criadores, a certeza de se gastar muito mais em atendimento
emergencial para matar a fome da população pois não teremos
mais nem pequeno, nem médio e até os grandes criadores.
O Governo tem de ter consciência do estado de emergência que
nosso Estado está passando, principalmente o nosso Sertão.
Faço aqui um apelo à CONAB, aos nossos governantes para que
sejam adotadas políticas públicas emergenciais e contínuas; que
sejam feitos investimentos em energia renovável, para que
mesmo com as mudanças climáticas, estejamos preparados para
os efeitos da estiagem; tudo em busca de melhorias para os
pernambucanos e para amenizar o sofrimento do nosso povo.

PRONUNCIAMENTO DE RICARDO COSTA
NA REUNIÃO SOLENE REALIZADA

EM 27 DE outubro DE 2015.

Caruaru é uma das cidades mais desenvolvidas do interior de
Pernambuco e duas entidades que completam, este ano, meio
século de existência, contribuíram, cada uma a seu modo, para
esse desenvolvimento: a Rádio Liberdade e a Câmara de
Dirigentes Lojistas.
A implantação da Rádio Liberdade AM em 1965, por iniciativa de
Luiz José de Lacerda, marcou o início do Sistema Liberdade de
Comunicação.
De lá para cá, a Liberdade tem feito parte do dia a dia do povo de
Caruaru, desempenhando a missão de informar sobre os
principais fatos da cidade e da região.
Em 1980, a rádio se expandiu com a criação da FM, que
disponibilizava uma programação voltada para a música e o
entretenimento. Em 2015, as emissoras AM e FM se fundiram e se
transformaram em uma só rádio, mesclando em sua programação
jornalismo e entretenimento.
Atualmente, o Sistema Liberdade de Comunicação chega a 56
municípios no Agreste e no Sertão, além de Nazaré da Mata,
atingindo um público de mais de três milhões de pessoas.
Acompanhando a evolução tecnológica, a emissora investe em
infraestrutura para levar uma qualidade de som cada vez melhor
ao ouvinte, seja por meio de aparelhos de rádio, da Internet ou do
celular.
A Liberdade é a única emissora do interior nordestino gerando
conteúdo para a Capital. Suas jornadas esportivas são
transmitidas pelas rádios Folha FM e 102, sediadas no Recife,
além de seis outras emissoras do interior de Pernambuco.
Nossa outra homenageada da noite - a Câmara de Dirigentes
Lojistas de Caruaru - é uma organização sem fins lucrativos que
trabalha para defender, orientar e representar em Pernambuco os
interesses de seus associados lojistas junto aos poderes públicos
e outras entidades.
A CDL de Caruaru é uma força considerável que representa um
conjunto de empresários do Agreste pernambucano trabalhando
para o crescimento do comércio.
Caruaru integra-se à Confederação Nacional de Dirigentes
Lojistas, que tem atuação em todo o País, por meio de 17
federações estaduais e 1300 CDLs. Em Pernambuco, a rede de
CDLs tem 56 unidades com um total de 780 associados.
A Casa Joaquim Nabuco e o deputado Tony Gel registram, nesta
Reunião Solene, os 50 anos de atividades dessas duas entidades
que cumprem suas diretrizes de se integrar aos esforços para o
progresso de Caruaru e região, do nosso Estado e do Brasil. Muito
obrigado!

PRONUNCIAMENTO DE SIMONE SANTANA
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 26 DE outubro DE 2015.

Venho hoje à tribuna aplaudir a decisão dos organizadores do
ENEM pela escolha do tema da redação deste ano, que foi “A
Persistência da Violência contra a Mulher na Sociedade
Brasileira”, tema já tratado por nós, aqui na Alepe, por diversas
vezes.
Pertinente. Oportuno. Partindo do princípio que qualquer violência
física, verbal ou psicológica é indefensável, levar os nossos jovens
a discutirem a secular violência contra a mulher é de extrema e
valiosa relevância.

Foram mais de 7 milhões de pessoas no país, e aqui em
Pernambuco, 394 mil, na maioria jovens, refletindo,
argumentando, escrevendo sobre um tema que remete, em muitos
casos, a situações vivenciadas por eles, como os veículos de
comunicação divulgaram. O assunto está nos lares brasileiros
desde ontem. Foi muito bom!
Já sabemos que a violência contra a mulher se constitui um crime
grave e temos consciência de que esse crime persiste no Brasil.
Os levantamentos da Central de Atendimento à Mulher, da
Secretaria de Políticas para as Mulheres da Presidência da
República, apontam para essa gravidade: ano passado, por
exemplo, 35% das mulheres em situação de vulnerabilidade
sofreram agressões semanalmente, tanto na forma de violência
física como psicológica e também sexual.
Se aprofundarmos as pesquisas, vamos encontrar indícios que a
violência contra a mulher tem raízes profundas e antigas, ligadas
a relações de classe, etnia, gênero e poder. Em alguns países,
como nos orientais que seguem a tradição islâmica, a mulher
ainda é considerada inferior e a violência doméstica é banalizada.
Na sociedade ocidental, configurou-se nos primórdios que aos
homens cabiam as atividades consideradas nobres, enquanto as
mulheres ficariam restritas ao âmbito doméstico.
Aqui no Brasil, a Lei Maria da Penha, sancionada em 2006 e a Lei
do Feminicídio, em 2015, tornaram-se marcos legais do combate
à violência doméstica. Até então, o crime era tido como algo de
“menor potencial ofensivo”. Houve alteração do Código Penal,
permitindo que os agressores passem a ser presos e tenham suas
penas aumentadas.
É o suficiente? Não, não é suficiente para desconstruir uma
realidade cristalizada. Para alcançar avanços significativos, o
caminho é um processo educativo e de conscientização da
sociedade, iniciando na escola e na família. Crianças que
vivenciam relações de igualdade de direitos entre os gêneros
ficam menos suscetíveis aos preconceitos baseados em relações
obsoletas de poder.
Temos que educar as jovens para que elas não vejam as
agressões como algo normal e ajudá-las a conhecer os seus
direitos. Jovens - homens e mulheres - precisam ser formados
para reconhecer a igualdade entre os gêneros. Daí a importância
da escolha do tema, pelo ENEM.
Ao mesmo tempo, faz-se necessário zelar pela aplicação severa
das leis protetivas, garantindo segurança às mulheres em
situação de violência. Muitas não procuram as Delegacias da
Mulher por medo dos agressores ou por não receberem o
tratamento adequado das autoridades.
Precisamos de mais campanhas de conscientização e denúncia,
para que o Brasil supere o quanto antes essa questão
vergonhosa.
E o ENEM entendeu essa necessidade, se apresentou, este ano,
como um fórum de debate dessa questão. É como se o exame
convocasse um maravilhoso exército de estudantes, com meninas
e meninos discutindo a necessária questão: a violência contra a
mulher.
De um valor, portanto, inestimável para a causa.
Bom dia e obrigada pela atenção.

PRONUNCIAMENTO DE RAQUEL LYRA
NA REUNIÃO SOLENE REALIZADA

EM 3 DE novembro DE 2015.

Desenvolver e integrar líderes com poder de decisão na iniciativa
privada e na gestão pública, oferecendo agenda de encontros
corporativos e intercâmbio de ideias.
Com essa proposta, o jornalista e empresário Drayton Nejaim
iniciou, em dezembro de 2011, as atividades do Lide – Grupo de
Líderes Empresariais - em Pernambuco.
O Lider é uma organização de caráter privado, que busca
promover o fortalecimento da livre iniciativa, do desenvolvimento
econômico e social, dos princípios da ética e da governança
corporativa no setor público e privado.
O grupo é composto por gestores de corporações nacionais e
internacionais, trabalhando com a missão de desenvolver e
integrar pessoas e discutir gargalos, cenários e oportunidades que
influenciam o desenvolvimento do Estado e do País.
Em quatro anos de existência em Pernambuco, o Lide conta com
a filiação de 90 organizações de grande porte, associações e
sindicatos.
O grupo também é composto pelo Lide Mulher e pelo Lide Futuro,
que congregam, em conjunto, 180 filiados.
Política, economia, saúde, sustentabilidade com responsabilidade
social, educação, gestão pública, tudo isso é debatido nos
seminários do Lide Pernambuco.
Os filiados têm acesso a uma agenda nacional interligando 16
cidades nas quais foi implantado o Sistema Lide.
No universo de afiliados do grupo em Pernambuco estão incluídos
bancos, empresas dos setores de construção civil, energia,
educação, automotivo, logística, tecnologia, telecomunicações,
auditoria, consultoria, atacado, distribuição e varejo.
Pelo empenho em reunir lideranças numa bem estruturada
agenda de trabalho, colaborando com o desenvolvimento do
Estado, a Assembleia Legislativa de Pernambuco e o deputado
Miguel Coelho, autor da proposta desta Reunião Solene, celebram
a criação do Lide e expressam satisfação em receber seus
dirigentes na Casa Joaquim Nabuco. Muito obrigado!

PRONUNCIAMENTO DE MIGUEL COELHO 
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 3 DE novembro DE 2015.

Boa tarde!

Há mais de 100 anos, o escritor Euclides da Cunha registrou uma
frase em sua obra-prima “Os Sertões” que resume de maneira

simples e genial o nosso povo: “O sertanejo, antes de tudo, é um
forte”. Acredito que essa é a maneira ideal para resumir duas das
principais características de uma das maiores figuras públicas que
nosso estado já teve e que acaba de nos deixar.
O deputado Osvaldo Coelho era acima de tudo um sertanejo, e
por consequência, uma fortaleza. Por mais de 50 anos de vida
pública, doutor Osvaldo dedicou-se em função de seu povo e de
sua terra de maneira inspiradora. O semiárido, a caatinga, a gente
mais sofrida de nosso Nordeste sempre foram suas maiores
preocupações, suas bandeiras de luta.
O Sertão e principalmente Petrolina tem um capítulo importante
forjado pela luta de Doutor Osvaldo. Hoje, nossa cidade é símbolo
de riqueza e prosperidade, uma referência internacional na
produção de fruticultura irrigada. Mas num país carregado
historicamente por injustiça social e negligência com o Nordeste,
esse não era o destino natural que Petrolina deveria ter.
Certamente, quem viveu em nossa cidade num passado mais
distante nunca iria imaginar que no meio do Sertão, haveria um
pedaço de chão irrigado, que dirá uma imensidão de terras
produzindo frutas nobres. Foi necessária muita visão de futuro e
persistência de homens como o doutor Osvaldo para transformar
uma paisagem árida no que muita gente hoje tem orgulho de
chamar de Califórnia brasileira.
Aqui do cais, com tanta distância que nos separa da outra ponta
do estado, talvez seja difícil entender porque tanto pesar pela
perda de um político. Não é só isso, o povo petrolinense perdeu
um lider. Alguém que se preocupou e dedicou a vida inteira.
A comoção que se criou em Petrolina e no Sertão com a
despedida do deputado Osvaldo Coelho é justificada pelas
milhares de pessoas que trabalham ou que tiveram parentes
produzindo nos perímetros irrigados, e no Projeto Pontal. É a
tristeza de quem hoje tem a chance de estudar numa universidade
federal fincada no Sertão, de ter a oportunidade de virar um
doutor. Um sonho que era distante, inusitado e virou realidade
através da luta de doutor Osvaldo.
É ainda um certo desânimo de um povo por ver ir embora alguém
que continuava lutando no fim da vida incansavelmente pelo
Canal do Sertão e pelo justo direito de garantir acesso à água no
rincão mais distante de nosso semiárido.
A perda de doutor Osvaldo para mim, em particular, teve um
impacto intenso não só por ele ser meu tio-avô, mas por tudo que
vivenciei no meu curto período de vida. Sou jovem, tenho apenas
25 anos, ou seja, metade da história política e quase um quarto da
vida doutor Osvaldo. Mas desde que nasci vivencio intensamente
a política e a busca pela transformação de nossa gente.
É de conhecimento de todos que por muito tempo tivemos
divergências e caminhamos em campos separados. Mas isso se
resumia apenas à esfera política. Nunca nos faltaram e nem
faltarão o respeito e o reconhecimento por tudo que doutor
Osvaldo fez por nossa gente.
Ontem, nossa família estava toda unida na hora dessa dura
despedida. Pudemos ver na expressão de cada pessoa que
passou e cumprimentou dona Anamaria, eterna companheira do
doutor Osvaldo, seus filhos e netos. Era a expressão de gratidão
e reconhecimento pelo legado deixado por este grande homem
sertanejo.
Nesse discurso de reconhecimento e agradecimento quero dizer
que a luta de doutor Osvaldo valeu muito à pena e não se
encerrou. Este compromisso deve ser assumido por todos que
representam o povo sertanejo. E tenho certeza que nessa
assembleia ou fora dela ao lado de companheiros como os
deputados Rodrigo, Socorro, Odacy, Lucas, Rogério, Augusto
Cesar, Angelo, Julio, Eduíno e tantos outros, o legado do deputado
Osvaldo Coelho será inspiração para continuar a urgente
transformação da vida do povo sacrificado e forte do Sertão.

PRONUNCIAMENTO DE DR. VALDI 
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 3 DE novembro DE 2015.

FECHAMENTO DO HOSPITAL DE ESCADA-PE.

SENHOR PRESIDENTE E PREZADOS DEPUTADOS E
DEPUTADAS.
NO ÚLTIMO DIA 01 DE NOVEMBRO DE 2015, TIVEMOS A
INFORMAÇÃO QUE A PREFEITURA DE ESCADA, ALEGANDO
FALTA DE RECURSOS, FECHOU O HOSPITAL REGIONAL
DOUTOR BENÉVOLO WANDERLEY DO AMARAL,
ENCERRANDO SUAS ATIVIDADES DE EMERGÊNCIA E
URGÊNCIA.
SÃO INADMISSÍVEIS OS ABUSOS COMETIDOS PELO
PREFEITO DE ESCADA, LUCRÉCIO GOMES E O SECRETÁRIO
DE SAÚDE DO MUNICÍPIO, DR. EMÍLIO, QUE VEM
COMETENDO DESMANDOS NA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA,
COM FECHAMENTO DE POSTO DE SAÚDE, ATRASO DE
SALÁRIOS DE MÉDICOS, ENFERMEIROS, EMPREGADOS
TERCERIZADOS E DOS SERVIDORES PÚBLICOS.
ULTIMAMENTE, JÁ HAVIA ENCERRADO AS ATIVIDADES DO
SAMU E AGORA, O DO ÚNICO HOSPITAL PÚBLICO
EXISTENTE NA CIDADE, QUE DEIXA DE SER UMA UNIDADE
DE URGÊNCIA E EMERGÊNCIA.
COMO MÉDICO, TRABALHEI NO ANO DE 2013 NO MUNICÍPIO
DE ESCADA, E CONHEÇO O SOFRIMENTO DA POPULAÇÃO,
COM O AGRAVAMENTO DA SITUAÇÃO PELO FECHAMENTO
DO ÚNICO HOSPITAL, QUE À PARTIR DO DIA 31 DE OUTUBRO
DE 2015, TERÃO QUE SE DESLOCAR CERCA DE 30 KM PARA
OUTRO HOSPITAL, O MENDES SAMPAIO, QUE FICA NO
MUNICÍPIO DO CABO DE SANTO AGOSTINHO, NOS CASOS
DE URGÊNCIA E EMERGÊNCIA.
EM RELAÇÃO A FALTA DE RECURSOS ALEGADO PELA
PREFEITURA PARA MANTER O HOSPITAL, NÃO CONSIGO
COMPREENDER QUE OS REPASSES DO GOVERNO
FEDERAL E ESTADUAL NÃO SEJAM SUFICIENTES PARA
ATENDER A DEMANDA.
EM 2013 CHEGOU-SE A FAZER OS SEGUINTES
PROCEDIMENTOS:

84 PARTOS E CIRURGIAS ELETIVAS, AO CUSTO DE
APROXIMADAMENTE 500,00 (QUINHENTOS REAIS) CADA,
TOTALIZANDO UMA RECEITA DE R$ 42.000,00 (QUARENTA E
DOIS MIL REAIS),
30 INTERNAMENTOS DE CLÍNICA MÉDICA AO CUSTO R$
300,00 (TREZENTOS REAIS) CADA, TOTALIZANDO UMA
RECEITA DE R$ 9.000,00 (NOVE MIL REAIS),
200 CONSULTAS MÉDICAS, DIARIAMENTE, AO CUSTO R$
12,00(DOZE REAIS) CADA, TOTALIZADO UMA RECEITA DE R$
72.000,00 (SETENTA E DOIS MIL REAIS),
PERFAZENDO UMA RECEITA MÉDIA DE R$ 123.000,00
(CENTO E VINTE E TRÊS MIL REAIS) MENSAIS.
ESTE SERVIÇO PRESTADO ERA INFORMADO AO MINISTÉRIO
DA SAÚDE E A SECRETARIA DE SAÚDE DO ESTADO DE
PERNAMBUCO REALIZAVA O PAGAMENTO AO MUNICÍPIO DE
ESCADA. AINDA COMO PLANTONISTA DO HOSPITAL
REGIONAL, TIVE A INFORMAÇÃO DO SECRETÁRIO DE
SAÚDE DR. EMÍLIO QUE IRIA MUNICIPALIZAR A SAÚDE, POIS
HAVERIA UM ACRÉSCIMO DE CERCA DE R$ 500.000,00
(QUINHENTOS MIL REAIS) MÊS, FUNDO A FUNDO, PARA
SECRETARIA DE SAÚDE DO MUNICÍPIO.
ENTENDEMOS QUE QUANDO A SAÚDE NÃO É
MUNICIPALIZADA O SERVIÇO PRESTADO É INFORMADO AO
MINISTÉRIO DA SAÚDE E A SECRETARIA DE SAÚDE DO
ESTADO É QUEM REALIZA O PAGAMENTO DO SERVIÇO.
COM A MUNICIPALIZAÇÃO DA SAÚDE, O MINISTÉRIO DA
SAÚDE ENVIA UM VALOR FIXO DE FUNDO A FUNDO TODOS
OS MESES PARA REALIZAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS E
MUITAS DAS VEZES OS GESTORES DESVIAM OS RECURSOS
DA SAÚDE E NÃO PRESTAM OS SERVIÇOS A POPULAÇÃO, E
QUEM É PREJUDICADO SÃO AS PESSOAS QUE PRECISAM
DE ASSISTÊNCIA MÉDICA GRATUITA.
PROPONHO AO SENHOR PRESIDENTE QUE ENCAMINHE A
PROCURADORIA GERAL DESTA CASA A PROPOSTA DE UM
PROJETO DE LEI REFERENTE À MUNICIPALIZAÇÃO DA
SAÚDE, EM QUE OS MUNICÍPIOS JÁ MUNICIPALIZADOS E OS
QUE PRETENDEM MUNICIPALIZAR, NÃO CUMPRINDO COM A
FUNÇÃO DE NÃO PRESTAR ASSISTÊNCIA MÉDICA GRATUITA
A POPULAÇÃO, QUE SEJA DEVOLVIDO OS RECURSOS A
SECRETARIA DE SAÚDE DO ESTADO DE PERNAMBUCO,
PASSANDO ASSIM, A DESTINAÇÃO DOS RECURSOS DO
MINISTÉRIO DA SAÚDE, DEPOSITADOS NA CONTA DA
SECRETARIA DO ESTADO DE PERNAMBUCO.
HÁ CERCA DE DOIS MESES, TRAFEGANDO NA BR 101 AO
PASSAR PELO MUNICÍPIO DE ESCADA, PRESENCIEI E OUVI
UM CARRO DE SOM COMANDADO POR VEREADORES E
POPULARES PEDINDO QUE O MINISTÉRIO PÚBLICO DO
ESTADO INVESTIGASSE O QUE ESTÁ HAVENDO COM O
DINHEIRO PÚBLICO DE ESCADA, ONDE A PREFEITURA JÁ
FAZIA MAIS DE 03 MESES QUE NÃO PAGAVA AOS
FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS E SÓ PAGAVA OS
FORNECEDORES.
DIANTE DOS FATOS IREI DIRIGIR OFÍCIO AOS MINISTÉRIOS
PÚBLICO FEDERAL E ESTADUAL, AO TRIBUNAL DE CONTAS
DO ESTADO E CONTROLADORIA DO ESTADO E DA UNIÃO
PARA ABRIREM INVESTIGAÇÃO ESPECIAL NA SECRETARIA
DE SAÚDE E DEMAIS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO E
FORNECEDORES DE ESCADA E PROPOR UMA CPI
(COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO) PARA QUE
APURADOS OS DESMANDOS DA GESTÃO MUNICIPAL DE
ESCADA.

PRONUNCIAMENTO DE ANDRÉ FERREIRA
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 27 DE outubro DE 2015.

Senhor presidente,
Senhoras deputadas,
Senhores deputados
No próximo sábado, acontece a 20ª Marcha Para Jesus no Recife,
na Avenida Boa Viagem. Sairá do 3º Jardim, às 14h, e terminará
no Polo Pina, com uma grande concentração ecumênica.
A data coincide com o Dia da Reforma Protestante. O dia em que
Martinho Lutero, em 1517, subiu os degraus da igreja do castelo
de Wittenberg, na Alemanha, e pregou as 95 teses da reforma
protestante.
Esta Assembleia Legislativa, inclusive, aprovou Lei que institui o
Dia da Consciência Evangélica em Pernambuco. Vale destacar
que nosso Estado, conforme o censo do IBGE, é o que tem a
maior concentração de evangélicos do Nordeste. De cada 5
pernambucanos, 1 é Evangélico.
A realização da Marcha Para Jesus também já faz parte do
calendário de festividades do Recife. Tenho muita honra de ter
dado minha parcela de contribuição para a perpetuação de uma
data tão importante, através do Projeto de Lei de nossa autoria,
quando ainda era vereador, e que foi aprovado em 2011.
20 anos de um evento como este, que cresce a cada edição,
mostra o quanto é importante ouvir e divulgar a palavra do Senhor.
Para os evangélicos, é o dia mais importante do ano, por ser o
momento de agradecer a Deus e orar para que as situações de
dificuldade sejam superadas.
Na Marcha Para Jesus não tem discriminação ou divisão. Todos
os cristãos são bem vindos. É o momento de celebrar a unidade
de todas as igrejas e religiões. É uma marcha para quem ama
Jesus.
A grandiosidade da Marcha é a comunhão dos irmãos e o
cumprimento da Palavra. É um ato de fé e propositivo para
abençoar a nossa cidade, nosso Estado, o País e os governantes,
principalmente, num momento de crise em que estamos vivendo.
A Marcha sempre foi marcada pela presença de famílias, acontece
de forma ordeira e com muita paz. É uma festa para Deus, que
prega a valorização da família tradicional. Estaremos, na avenida
Boa Viagem, defendendo essa bandeira, que hoje é um clamor
nacional, diante da tentativa de deturpação do que está na Bíblia.
Em 2010, quando apresentei o projeto na Câmara Municipal do
Recife, para instituir o Dia da Marcha Para Jesus, foi em
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reconhecimento à sua dimensão internacional. Tudo começou em
Londres, na Inglaterra, em 1987. Depois se espalhou por outras
cidades britânicas e foi ganhando o mundo.
A primeira edição no Brasil aconteceu em 1993, em São Paulo e,
no mesmo ano, foi realizada em mais de 100 cidades do nosso
País. E, em 1995, estreou no Recife, atraindo milhares de
pessoas.
Quero encerrar este pronunciamento, convidando todos os
cristãos para a 20ª Marcha Para Jesus. Serão 9 trios elétricos com
muita música gospel para comandar a festa. Estarão participando
os cantores Thales Roberto, Marcelo Aguiar, as bandas Renascer
Praise, Ao Cubo e Banda do PA, entre outras atrações. Será um
momento de muita fé e alegria.

Obrigado

PRONUNCIAMENTO DE PROFESSOR LUPÉRCIO 
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 26 DE outubro DE 2015.

DISCURSO OLINDA-CULTURA

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE / SENHORAS
DEPUTADAS E SENHORES DEPUTADOS / JORNALISTAS /
SERVIDORES E PÚBLICO PRESENTE / BOA TARDE!
GOSTARIA DE REGISTRAR QUE A AMOSTRA
INTERNACIONAL DE MÚSICA EM OLINDA NÃO VAI OCORRER
NESTE ANO// A MIMO /COMO É CONHECIDA/ FOI CANCELADA
FALTANDO
APENAS UM MÊS PARA A REALIZAÇÃO DO ESPETÁCULO // O
FESTIVAL SE INICIOU EM OLINDA /E OCORRE HÁ 12 ANOS//
NESTE ANO/ AS EDIÇÕES DO RIO DE JANEIRO E DE MINAS
GERAIS OCORRERAM NORMALMENTE// MAS A AMOSTRA DE
PERNAMBUCO FOI SUPRIMIDA PELOS ORGANIZADORES /
POR FALTA DE PATROCÍNIO//
AINDA NA ÁREA DO PATRIMÔNIO CULTURAL / TAMBÉM
QUERO CHAMAR ATENÇÃO PARA OS QUATRO CASARIOS DO
CARMO /EM OLINDA/ QUE SÃO TOMBADOS PELO IPHAN E
ESTÃO ABANDONADOS// OS CHALÉS -CONSTRUÍDOS NO
FINAL DO SÉCULO 19- FORAM TOMBADOS HÁ MAIS DE 50
ANOS// DESDE 2011/ A POSSE DAS CASAS É DA PREFEITURA
DE OLINDA / QUE É RESPONSÁVEL PELA MANUTENÇÃO DOS
IMÓVEIS// NO PASSADO/ OS CHALÉS JÁ ABRIGARAM O
FÓRUM DE OLINDA/ A CASA DA CIDADANIA /E O EVENTO
CASA COR// HOJE/ O LOCAL É UTILIZADO COMO PONTO DE
USO DE DROGAS E PROSTITUIÇÃO// QUE DECADÊNCIA//
E ESSA SITUAÇÃO É UM APENAS UM DEMONSTRATIVO//
PARALELO A ISSO/ O MINISTÉRIO PÚBLICO DE
PERNAMBUCO INSTAUROU UM INQUÉRITO CIVIL/ PARA
INVESTIGAR O SISTEMA DE PRESERVAÇÃO NA CIDADE DE
OLINDA//
O MINISTÉRIO PÚBLICO COBRA ESCLARECIMENTOS DA
PREFEITURA/ NO QUE DIZ RESPEITO À PRESERVAÇÃO DO
PATRIMÔNIO HISTÓRICO E CULTURAL DA CIDADE/
EMBASADO EM UM ESTUDO DE TRÊS AUDITORIAS DO
TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO//
O MINISTÉRIO PÚBLICO APONTOU DESCARACTERIZAÇÃO
DE IMÓVEIS/ FALHAS NA GESTÃO URBANA/ FALTA DE
CONTROLE DA OCUPAÇÃO COMERCIAL E TAMBÉM SUJEIRA
E VANDALISMO/ SEGUNDO O RELATÓRIO DO MINISTÉRIO
PÚBLICO/ MAIS DE 25% DOS IMÓVEIS DO SÍTIO HISTÓRICO
ESTÃO COM AS FACHADAS MODIFICADAS//
ASSIM COMO A SAÚDE/ A EDUCAÇÃO / E A SEGURANÇA / A
CULTURA VIVE UM MOMENTO DIFÍCIL NA CIDADE DE
OLINDA// OS INCENTIVOS MINGUARAM// MAS A ARTE E A
CULTURA TÊM UM PAPEL SINGULAR NA FORMAÇÃO DO
IMAGINÁRIO COLETIVO/ NA DEFINIÇÃO DA IDENTIDADE
SOCIAL E TAMBÉM PESSOAL// O QUE VAMOS DEIXAR DE
CULTURA PARA NOSSOS FILHOS? A QUE NOSSOS NETOS
VÃO TER ACESSO? O QUE ELES PODERÃO CONTEMPLAR?
NO ANDAR DA CARRUAGEM/ SÓ VÃO SOBRAR RUÍNAS//
OLINDA É A ÚNICA CIDADE DO ESTADO QUE É PATRIMÔNIO
DA HUMANIDADE //
O TÍTULO DE PATRIMÔNIO HISTÓRICO MUNDIAL DA UNESCO
VALORIZA A CIDADE E FORTALECE O TURISMO// E OLINDA
DETÉM ESSE TÍTULO HÁ 33 ANOS//
NÃO PODEMOS PERMITIR QUE PERNAMBUCO SEJA
DESTITUÍDO DESSE TÍTULO// POR ISSO CHAMO A ATENÇÃO
DOS NOBRES COLEGAS PARA ESSA SITUAÇÃO//
UMA BOA TARDE A TODOS//

PRONUNCIAMENTO DE AUGUSTO CÉSAR 
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 27 DE outubro DE 2015.

Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados,
Todos os demais presentes,
É com muito orgulho que ocupo a tribuna na tarde de hoje para
registrar que Serra Talhada realizou a primeira cirurgia de
correção de desalinhamento ocular do Sertão de Pernambuco.
Uma criança de 11 anos foi beneficiada com o procedimento,
conhecido como cirurgia de estrabismo, realizado no Hospital São
Vicente, no último sábado, e que teve a coordenação da
oftalmologista Dra. Regina Lucena.
Aproveito o registro para parabenizar o trabalho da Dra. Regina,
natural de Serra Talhada, filha de Dr. Dilson Gomes e Dra.
Socorro, ambos médicos, que também realizam um belíssimo
trabalho na área e são referência para os filhos, como mostra o
orgulhoso trabalho de sua filha Regina, que é formada pela
Universidade de Pernambuco, com residência na Fundação Altino
Ventura, onde também fez especialização em oftalmologia
pediátrica, de estrabismo e de baixa visão. Dra. Regina a partir do

ano que vem pretende atuar exclusivamente em Serra Talhada e
no Sertão Pernambucano.
Uma decisão que merece as nossas congratulações e
agradecimentos, pois sabemos da importância de ações como
essas para beneficiar o povo sertanejo. A dedicação de uma jovem
competente que faz a diferença na atuação de sua brilhante
profissão merece nosso registro.
Iniciativas como esta devem ser destacadas, instigadas, apoiadas
para que se perpetuem continuamente.
Esse fato mostra ainda como Serra Talhada vem se destacando
no cenário médico da região. Serra atualmente já conta com o
curso de Medicina oferecido pela Universidade de Pernambuco, o
que só vem a contribuir para o fortalecimento do município como
um importante polo médico do interior do Estado.
É importante frisar também que os investimentos precisam
continuar sendo realizados, beneficiando a população para que
não mais precise se deslocar para a capital para receber
atendimento médico qualificado; além de que com isso, o Estado
e as prefeituras da região reduzem os custos com deslocamento
e superlotação. É um cenário onde todos saem ganhando.
Serra Talhada, o povo sertanejo e o polo médico estão de
parabéns. Que possamos trazer mais notícias boas como estas
que traz alegria, faz a diferença e muda a vida de nossa gente
para melhor!

Muito obrigado!

PRONUNCIAMENTO DE JOÃO EUDES 
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 15 DE setembro DE 2015.

O final de semana próximo passado foi de pesar para a cidade de
Poção. Deixo registrado nos Anais desta Casa, o falecimento, no
sábado dia 12, do ex-prefeito de Poção o Sr. Geraldo da Silva
Andrade. O mesmo foi prefeito por dois mandatos e era casado
com a Sra. Lúcia Andrade, que também foi prefeita do município.
Geraldo Conrado, como era conhecido, foi um cidadão simples,
correto, bom pai de família e que marcou a sua história na cidade
de Poção. Minhas sinceras condolências a seus familiares.
Também neste final de semana faleceu em Poção o vereador do
município, Pedro José da Silva, que também teve dois filhos
vereadores naquela cidade.
Por outro lado, quero deixar registrada a grande conquista, na
cidade de Pesqueira, da jovem Tamires Ferreira, que sagrou-se,
em agosto próximo passado, campeã mundial de Jiu-jitsu,
categoria peso pena, na Bahia.
Outro fato digno de registro e comemoração foi a vitória do jovem
pesqueirense Gleyson Almeida, que conquistou o título de vice-
campeão mundial de Jiu-jitsu também na categoria peso pena, na
Argentina.
Esses feitos são memoráveis, principalmente pelas dificuldades
que os nossos jovens atletas enfrentam, para realizar as suas
conquistas. Portanto, parabenizo o seu treinador Jorge Luiz
Macedo, pelo esforço de conduzir e preparar pessoas humildes da
microrregião de Pesqueira, dando a eles sucesso e perspectiva de
futuro.

PRONUNCIAMENTO DE PRISCILA KRAUSE 
NA REUNIÃO SOLENE REALIZADA

EM 13 DE outubro DE 2015.

Excelentíssimo Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados,
Senhor Francisco Saboya, Diretor Presidente do Porto Digital,
Demais presentes a esta reunião solene,
(saudações aos demais presentes)
A história de nosso Estado sempre foi marcada por lutas e
conquistas. Todos nós sabemos que Pernambuco jamais se
recusou a adotar uma posição vanguardista na consolidação de
seus ideais, fossem eles de liberdade, de democracia ou de
igualdade.
Foi assim na Revolução Pernambucana de 1817, foi assim na
Confederação do Equador e foi assim, também, na luta
abolicionista promovida por Joaquim Nabuco.
Em nosso tempo, por sua vez, novos desafios estão postos.
Precisamos, assim, de uma nova revolução em Pernambuco: a
revolução do conhecimento, capitaneada, sobretudo, pela
tecnologia, pela criatividade e pela inovação.
Hoje, estamos aqui reunidos para celebrar justa e merecidamente
uma iniciativa que tem conseguido efetivar, de modo
inquestionável, essa revolução, contribuindo para a construção de
uma sociedade mais inteligente, inovadora e inclusiva.
Refiro-me ao Porto Digital, projeto que, com uma enorme
responsabilidade social, aliada a consistente visão de futuro, vem
consolidando o Recife como um dos cartões postais da tecnologia,
da comunicação e da economia criativa no país.
Iniciativa pioneira no Brasil, surgiu há 15 anos, com o objetivo de
inserir Pernambuco na nova economia.
Baseando-se no modelo da hélice tripla, que engloba poder
público, iniciativa privada e centros de formação acadêmica, o
Porto Digital possibilitou que Pernambuco deixasse de ser um
local de “fuga de cérebros”, para se transformar num verdadeiro
celeiro de empresas inovadoras e inteligentes, atraindo pessoas
de todo o Brasil. Em poucos anos, um verdadeiro polo de
tecnologia, reconhecido no mundo inteiro.
Atualmente, o Porto Digital já possui mais de 250 empresas
instaladas, entre as quais podemos destacar grandes
multinacionais, como Microsoft, HP, IBM e Accenture. Além disso,
emprega mais de 7 9sete) mil pessoas e gera uma renda anual
superior a 1 (um) bilhão de reais.
O Porto Digital também incentiva novas empresas emergentes,
por meio dos programas de incubação e de aceleração.
Essas ações de fomento ao empreendedorismo potencializam a

capacidade inovadora do parque tecnológico e aumentam a
competitividade das empresas, aproveitando o que há de melhor
em recursos humanos, especialmente dos estudantes que
encontram aqui mesmo uma opção de excelência para trabalhar e
desenvolver suas habilidades.
Para a sociedade, também são apresentadas soluções
inovadoras.
Os estacionamentos inteligentes, as bicicletas públicas e, mais
recentemente, o inédito sistema de compartilhamento de veículos
elétricos, por exemplo, são iniciativas de mobilidade promovidas
por meio de empresas e mentes pernambucanas.
Essas ações contribuem para melhorar o nosso trânsito, garantir
o direito ao transporte e assegurar um meio ambiente mais
equilibrado.
Outro grande mérito do Porto Digital foi promover o resgate do
Bairro do Recife.
De grande beleza arquitetônica e incomparável importância
histórica, esse bairro encontrava-se negligenciado, com muitas de
suas edificações históricas sem conservação ou, até mesmo,
abandonadas.
Há 15 anos, o panorama começou a mudar. Houve reformas de
prédios, construção de empresariais e atração de serviços que
contribuíram para dar uma nova vida ao bairro, destacando suas
belezas e potencialidades.
Desse modo, o polo digital do Recife ensinou-nos que é possível
aliar economia criativa à preservação do patrimônio histórico,
arquitetônico e cultural, promovendo a saudável convergência
entre o conhecimento aplicado e a valorização da cidadania.
A propósito, ao longo desses 15 anos de existência, o Porto Digital
também se revelou como um ator social relevante.
Projetos de inclusão e qualificação de comunidades carentes do
Recife estão entre suas prioridades, estendendo a todos os
recifenses os benefícios gerados pelo conhecimento, pela
tecnologia e pela inovação.
Todo o sucesso desse recente, porém já tão importante, polo de
desenvolvimento de nosso Estado vem sendo reconhecido
nacional e internacionalmente.
Diversos veículos de comunicação já o chamam de “vale do silício
brasileiro” – em referência ao maior polo de tecnologia e inovação
do mundo, localizado na Califórnia, Estados Unidos –, enquanto
alguns periódicos internacionais o classificam como uma das
iniciativas mais promissoras para o mundo.
Desse modo, nada mais justo que esta reunião solene da
Assembleia Legislativa de Pernambuco seja o reconhecimento e a
chancela da própria população pernambucana ao trabalho
desenvolvido pelo Porto Digital.
Assim, prestamos nossas sinceras homenagens a uma iniciativa
que proporciona ao estado de Pernambuco uma nova vocação
tecnológica e criativa.
Demonstramos, igualmente, nossos agradecimentos ao seu
compromisso em promover acessibilidade, sustentabilidade e,
sobretudo, inclusão social.
Afinal, de nada adiantaria uma revolução do conhecimento, da
ciência e da tecnologia, se os progressos não pudessem ser
revertidos em prol de toda a sociedade.
Apenas nos interessa criar, se pudermos igualmente compartilhar.
E o Porto Digital sabe disso, faz isso, vive isso.
Portanto, na atual e adversa conjuntura econômica vivenciada por
Pernambuco e pelo Brasil, estou certa de que o Porto Digital
continuará a cumprir seu inovador papel econômico e social.
Um papel que vem sendo essencial para a inserção de nosso
Estado no século vinte e um. Graças à compreensão acertada da
vocação pernambucana para o setor, traduzida no projeto e na
criação do Porto Digital, no ano 2000, por decisão do então
governador Jarbas Vasconcelos. Vale destacar que um projeto
dessa natureza e envergadura, somente colhe os frutos do
sucesso que é hoje graças às sementes da confiança, da
sensibilidade e da decisão política, lançadas quinze anos atrás.
E as sementes do Porto Digital foram cultivadas com competência
por gestores visionários como os ex-presidentes Pier Carlo, Fabio
Silva e Valerio Veloso, por figuras importantes no nascedouro
desse processo como o então Secretário Estadual de Ciência e
Tecnologia, Claudio Marinho e o múltiplo pesquisador Silvio Meira,
além – é claro – do atual presidente, Francisco Saboya, que
permanece a semear os sonhos desse parque tecnológico que
não para de conectar cada vez mais Pernambuco com o futuro. Na
verdade, o Porto Digital já é o futuro.
Por fim, aproveito o ensejo para reiterar o total apoio da
Assembleia Legislativa a esse que é o mais importante polo de
tecnologia do Brasil, ressaltando que a comissão de ciência,
tecnologia e informática da ALEPE, da qual faço parte, é, e
sempre será, um canal permanente de diálogo à disposição dos
que fazem o Porto Digital do Recife.
Parabéns por transformarem esse parque tecnológico em motivo
de orgulho para o povo pernambucano e por acreditarem que a
revolução do conhecimento, associada à inclusão social, é a
melhor forma de transformar a nossa realidade.
Desejo, em nome da Assembleia Legislativa de Pernambuco e de
toda a população de nosso Estado, que esses 15 anos sejam
apenas o início de uma longa e próspera trajetória de sucesso.
Obrigada.

PRONUNCIAMENTO DE SIMONE SANTANA
NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA

EM 8 DE setembro DE 2015.

O Seis de Setembro é o Dia Internacional de Ação Pela
Igualdade da Mulher.

Quero aproveitar a oportunidade para destacar as mulheres
trabalhadoras. Quero repudiar as desigualdades, com destaque
para uma secular: a salarial, uma vez que o Brasil é o primeiro
país em ranking de empreendedorismo no mundo. E,
lamentavelmente, mulheres continuam lutando pela igualdade de
salário, em um mercado cada vez mais abrangente e ocupado por
elas.

Importa ressaltar que questionar tal desigualdade significa,
sobretudo, criticar o próprio modelo macroeconômico
predominante que acentua as assimetrias de gênero.
Compreendo que iniciativas de desenvolvimento econômico
voltadas para a população feminina devem primar por
“empoderar” as mulheres e não meramente superar a pobreza.
Uma vez que apenas a equiparação salarial não altera o status
quo para a elevação das mulheres à posição de sujeito autônomo.
Parto da premissa que no processo de modernização econômica
as mulheres não tiveram acesso às novas oportunidades
produtivas, bem como as novas tecnologias não as liberaram do
trabalho doméstico. Tal modelo de desenvolvimento baseado na
modernização produtiva marcada pelo monopólio das tecnologias,
por exemplo, ruiu a agricultura de subsistência, impossibilando a
contribuição feminina e tendo como consequência o rebaixamento
do status, renda e poder das mulheres. Visto que no passado elas
possuiam posição equivalente a dos homens na podução agrícola
e que a visão restrita das mulheres como esposa e mãe foi um
grande equívoco comprovado pelas agências de
desenvolvimento.
Constata-se que a ideia de que a subordinação feminina estaria
ligada à exclusão econômica, ao passo que sua participação não
apenas ofereceria uma contraparte ao desenvolvimento, mas
também seria possível a construção de um mundo menos
desigual desaba diante da realidade. Dessa maneira, nota-se que
mesmo quando as mulheres conseguem ingressar no mercado de
trabalho e se equiparam aos homens no quesito renda, continuam
sendo vítimas de opressão, inclusive no ambiente de trabalho, e
em outros espaços. Daí, a necessidade de pensar modelos de
desenvolvimento amplos que considerem, por exemplo, o acesso
a serviços de saúde e educação, o direito de participar de
planejamento, monitoramento e avaliação públicos. Tal
abordagem foi alvo de críticas constantes no relatório referente à
Década das Nações Unidas para as Mulheres.
Assim, ratifico o conceito do escritor e vencedor do Prêmio Nobel
da Paz (1998), Amartya Sen, para quem o desenvolvimento é um
processo de expansão da liberdade que avança das visões
restritas de desenvolvimento, como aumento de rendas
nacionais e pessoais, avanço tecnológico, industrialização, e o
recoloca no lugar das disposições sociais, econômicas e dos
direitos civis. Assim como Sen, defendo que devem ser
removidas as fontes de privação de liberdade, entre elas,
pobreza, tirania, carência de oportunidades econômicas,
negligência dos serviços públicos e intolerância ou interferência
excessiva de Estados autoritários. Vejo o desenvolvimento como
um processo integrado de expansão de liberdades substantivas
interligadas, considerando as questões econômicas, sociais e
políticas.
Tendo isso em vista, a questão da desigualdade salarial precisa
ser superada, não como um fim em si, mas como um obstáculo
que deve ser ultrapassado para alcançar o desenvolvimento que
almejamos. Objetivamente, estatísticas mostram que a
desigualdade de gênero, da qual a diferença salarial faz parte, tem
diminuído na última década. No entanto, esta diminuição tem sido
lenta e irregular. É um atestado de atraso universal.
Atualmente, abrir o próprio negócio é o terceiro sonho do
brasileiro, perdendo apenas para a casa própria e o desejo das
pessoas de viajarem pelo Brasil. E, neste contexto, dos 23 milhões
de empreendedores em estágio inicial, as mulheres já respondem
por 51%. Os dados são do Relatório Empreendedorismo no Brasil,
uma parceria da FGV, Sebrae e Instituto Brasileiro da Qualidade e
Produtividade.
O grande desejo dessa parcela de mulheres empreendedoras é
ter as condições que permitam buscar o sucesso profissional,
emparelhada com os homens. Essas condições, inclui a divisão
das tarefas domésticas com seus parceiros homens, não como um
favor, mas como uma responsabilidade compartilhada, pois
sabemos como a dupla e até tripla jornadas criam obstáculos ao
êxito no mundo do trabalho. Não suportamos mais carregar o peso
de ser a super-mulher e muito menos a culpa de não conseguir sê-
la.
Entre minhas últimas ações na Alepe, está a elaboração de PL
que institui o Dia Estadual da Mulher Empreendedora. Essa
mulher a ser homenageada a cada 8 de outubro integra
cooperativas, associações que realizam trabalhos na perspectiva
da economia solidária, criativa, sustentável e de subsistência que
devem ser valorizados por sua contribuição efetiva para a
economia. São mulheres que dividem responsabilidades
financeiras com quem vivem e tantas delas arcam com desafios
maiores, ocupando o posto de chefes de família.
Diante disso, reafirmo minha disposição para contribuir com o
empoderamento das pernambucanas. Conto com a vontade
política desta Casa para que, daqui a exatamente um mês,
estejamos celebrando com ações eficazes o Dia Estadual da
Mulher Empreendedora.

Obrigada.

PORTARIA Nº 202/15
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 0142/2015, do Deputado
Henrique Queiroz,
RESOLVE: lotar naquele Gabinete Parlamentar, a servidora
FERNANDA GUEDES GONÇALVES DE AZEVEDO, matrícula nº
42.399, ora à disposição deste Poder.

Sala Austro Costa, 23 de novembro de 2015.

ROBERTA SANTANA DO AMARAL
Superintendente Geral

Portaria
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Biênio: 1º DE FEV/2015 A 31 DE JAN/2017 DA 18ª LEGISLATURA

MESA DIRETORA:

Deputado Guilherme Uchôa - Presidente
Deputado Augusto César - 1° Vice-Presidente
Deputado Pastor Cleiton Collins - 2° Vice-Presidente
Deputado Diogo Moraes - 1° Secretário
Deputado Vinícius Labanca - 2° Secretário
Deputado Romário Dias - 3° Secretário
Deputado Eriberto Medeiros - 4° Secretário
Deputado André Ferreira - 1° Suplente 
Deputado Rogério Leão - 2° Suplente
Deputado Beto Accioly - 3° Suplente
Deputado Adalto Santos - 4° Suplente

OUVIDORIA-GERAL

Deputado Adalto Santos - Ouvidor-Geral

COMPOSIÇÃO DAS LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS

GOVERNO 

Deputado Waldemar Borges - Líder 
Deputado Lucas Ramos - Vice-Líder 
Deputado Tony Gel - Vice-Líder

OPOSIÇÃO 

Deputado Silvio Costa Filho - Líder
Deputado Álvaro Porto - Vice-Líder
Deputada Teresa Leitão - Vice-Líder

PSB (15 membros) 

Deputado Aglailson Júnior - Líder
Deputado Adalto Santos - 1º Vice-Líder
Deputado Marcantônio Dourado - 2º Vice-Líder

PTB (06 membros) 

Deputado Júlio Cavalcanti - Líder
Deputado José Humberto Cavalcanti - 1º Vice-Líder
Deputado - 2º Vice-Líder

Bloco parlamentar - PSDB/SD/PTC (05 membros)

Deputado Claudiano Martins Filho - Líder
Deputado Professor Lupércio - Vice-Líder
Deputado Antônio Moraes - Vice-Líder

PP (04 membros) 

Deputado Everaldo Cabral - Líder
Deputado Dr. Valdi - Vice-Líder

PMDB (03 membros) 

Deputado Ricardo Costa - Líder
Deputado André Ferreira - Vice-Líder

PDT (03 membros) 

Deputado Pedro Serafim Neto - Líder
Deputado Botafogo - Vice-Líder

PR (02 membros) 

Deputado Henrique Queiroz - Líder

PSD (02 membros)

Deputado Rodrigo Novaes - Líder

PT (02 membros) 

Deputado Odacy Amorim - Líder

DEM (01 membro) 

Deputada Priscila Krause - Líder

PRB (01 membro)

Deputado Bispo Ossesio Silva - Líder

PSL (01 membro)

Deputada Socorro Pimentel - Líder

PSOL (01 membro)

Deputado Edilson Silva - Líder

PHS (01 membro)

Deputado Eduino Brito - Líder

PROS (01 membro)

Deputado Joel da Harpa - Líder

PRP (01 membro)

Deputado João Eudes - Líder

COMISSÕES PARLAMENTARES PERMANENTES

1º COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO PTB
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT
DEPUTADO TONY GEL PMDB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA PSB
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PP
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB

DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

2º COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO PTB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PSD
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT
DEPUTADO VINICIUS LABANCA PSB
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

3º COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO LULA CABRAL PSB
DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO PR

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ALUISIO LESSA PSB
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO SD
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

4º COMISSÃO: NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO PR - PRESIDENTE
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PTB
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO EVERALDO CABRAL PP
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB

5º COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT - PRESIDENTE
DEPUTADO TONY GEL PMDB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PSB
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO PTB

6º COMISSÃO: ESPORTE E LAZER

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO BETO ACCIOLY SD - PRESIDENTE
DEPUTADO PROFESSOR LUPÉRCIO SD - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADO TONY GEL PMDB
DEPUTADO VINÍCIUS LABANCA PSB

7º COMISSÃO: MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP - PRESIDENTE 
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA PSB
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

8º COMISSÃO: AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PTB
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSB
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PSD
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT

9º COMISSÃO: SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ODACY AMORIM PT - PRESIDENTE

DEPUTADO DR. VALDI PP - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PSB
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO LULA CABRAL PSB
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PSB

10º COMISSÃO: CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO LULA CABRAL PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO VINÍCIUS LABANCA PSB

11º COMISSÃO: CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO POPULAR

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL - PRESIDENTE
DEPUTADO ANDRÉ FERREIRA PMDB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PP

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO JOEL DA HARPA PROS
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL

12º COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PTB
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO PR
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB

13º COMISSÃO: ASSUNTOS INTERNACIONAIS

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PSD - PRESIDENTE
DEPUTADO BETO ACCIOLY SD - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PTB
DEPUTADO JOÃO EUDES PRP
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS PTB
DEPUTADO VINICÍUS LABANCA PSB

14º COMISSÃO: DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL PSL
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA PSB
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

15ª COMISSÃO: ÉTICA PARLAMENTAR

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO TONY GEL PMDB - PRESIDENTE
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO BISPO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO EDUÍNO BRITO PHS
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PSD
DEPUTADO LUCAS RAMOS PSB
DEPUTADO MIGUEL COELHO PSB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PSB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE DEM
DEPUTADO RICARDO COSTA PMDB
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB
DEPUTADO ZÉ MAURICIO PP

16º COMISSÃO: REDAÇÃO FINAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO FRANCISMAR PONTES PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO EVERALDO CABRAL PP
DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO PTB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO DR. VALDI PP
DEPUTADO EDILSON SILVA PSOL
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

COMISSÕES PARLAMENTARES PERMANENTES, TEMPORÁRIAS E FRENTES PARLAMENTARES
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